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Exclusif :

Tebboune booste la diplomatie algérienne

Dans le sillage de 
l’adoption du 
plan d’action du 

gouvernement par le Conseil 
des ministres, le 30 aout 
2021, le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a décidé d’ajuster 
et d’affuter les outils de la 
diplomatie algérienne pour 
l’engager résolument dans 
les nouvelles formes d’action 
modernes de la diplomatie 
mondiale telles qu’elles se 
déploient aujourd’hui au 
niveau des grandes puissances 
et des grandes organisations 
internationales.
Création de postes d’envoyés 
spéciaux
Dans le but de conférer à 
l’appareil diplomatique 
algérien la  flexibilité, 
l’efficacité  et  la réactivité 
nécessaires devant permettre 
à notre pays de faire face aux 
multiples enjeux de l’heure, le 
Président a décidé la création 
de postes d’envoyés spéciaux 
chargés de conduire l’action 
internationale de l’Algérie sur 
sept axes d’efforts essentiels 
reflétant ses intérêts et ses 
priorités, sous l’autorité 
directe du Ministre des 
Affaires étrangères.
Cet ajustement a vocation 
à renforcer la capacité 
d’interaction et d’influence 
de notre diplomatie et la 
démultiplication de la présence 
de l’Algérie et l’efficacité 
de son action sur les scènes 
régionales et internationale 
ainsi que sur les questions 
globales et transversales.
Diplomates chevronnés et 
experts de haut niveau
Le choix s’est porté sur des 
diplomates chevronnés ainsi 
que sur des responsables 
et experts de haut niveau 
pour occuper ces nouvelles 
fonctions :
Il s’agit de M. Amar Belani, 
qui sera chargé de la question 
du Sahara Occidental et 
des pays du Maghreb, de 
M. Ahmed Benyamina, 
chargé des questions de 
sécurité internationale, de M. 

Boudjemaa Delmi, chargé 
de questions africaines, en 
particulier de la géostratégie 
de l’espace sahélo-saharien 
et de la présidence du comité 
de suivi de l’application de 
l’accord d’Alger sur la paix 
et la réconciliation au Mali ; il 
s’agit également de Mme Taos 
Haddadi-Djellouli, chargée 
de la communauté nationale 
établie à l’étranger, de M. 
Abdelkrim Harchaoui, chargé 
de la diplomatie économique, 
de M. Nor-Eddine Aouam, 
chargé des pays arabes, et de 
Mme Leila Zerrougui, chargée 
des grands partenariats 
internationaux.
Ces cadres supérieurs de 
la Nation qui sont tous de 
purs produits de l’Algérie 
indépendante ont eu des 
parcours marqués du double 
sceau du patriotisme et du 
professionnalisme. 
-Amar Belani a occupé 
plusieurs postes 
d’ambassadeur dont le plus 
récent auprès du royaume de 
Belgique et auprès de l’Union 
Européenne et de l’OTAN ; il 
a été également porte-parole 
du ministère des affaires 
étrangères.
-Ahmed Benyamina a 
également occupé plusieurs 
postes d’ambassadeur, 
successivement au Pakistan, 
en Grande Bretagne, en Grèce 
et au Royaume du Maroc.
-Boudjemaa Delmi a exercé 
dans d’importantes capitales 
de la diplomatie multilatérale, 
notamment à  Addis Abeba et 
Genève, ainsi qu’à Tokyo.
-Fille d’émigré, Taos Haddadi-

Djellouli, a été la cheffe de 
cabinet du Secrétaire d’Etat 
chargé de la communauté 
nationale établie à l’étranger et 
elle a longtemps travaillé sur 
le dossier des relations algéro-
francaises avant d’exercer 
en qualité d’Ambassadeure 
d’Algérie en Roumanie ;
-Abdelkrim Harchaoui 
a exercé notamment les 
fonctions de ministre des 
finances et de ministre du 
commerce ; cadre de grande 
compétence, il est un parfait 
connaisseur des institutions 
économiques, financières et 
commerciales internationales.
-Ancien secrétaire général 
du ministère des affaires 
étrangères,  Nor-Eddine 
Aouam est actuellement 
Ambassadeur auprès 
de l’Allemagne. Il a été 
Ambassadeur à Addis Abéba 
auprès de l’Union Africaine. 
-Leila Zerrougui, a accompli 
une longue carrière de 
fonctionnaire internationale 
qui a culminé avec sa 
nomination au poste de 
Secrétaire générale adjointe 
des Nations Unies et cheffe 
de la mission de stabilisation 
de l’ONU en République 
Démocratique du Congo  
(MONUSCO). Sa carrière 
nationale dans la magistrature 
a fait la démonstration 
de qualités humaines et 
professionnelles de grande 
valeur. 
Il s’agit, en l’occurrence, de 
cadres qui ont engrangé une 
vaste expérience qui devrait 
leur permettre d’accompagner 
utilement et collectivement le 

ministre des affaires étrangères 
notamment en matière 
d’analyse et d’anticipation 
dans la perspective tracée 
par le Chef de l’Etat 
concernant une diplomatie 
réellement dynamique et 
proactive, qui puisse être 
en mesure de disposer de 
capacités d’initiative sur les 
grands dossiers régionaux 
et internationaux  et de 
s’inscrire dans une logique 
d’influence pour conforter 
le rôle de l’Algérie en tant 
que puissance médiane 
productrice et exportatrice de 
paix, de stabilité et de sécurité.
Vaste mouvement 
diplomatique 
Dans le cadre de cette reprise 
en main et dans le même esprit,  
le Président de la République, 
vient de prendre la décision 
de lancer un très vaste 
mouvement diplomatique qui 
touchera plus de 70 postes 
diplomatiques et consulaires.
Ce véritable redéploiement 
diplomatique est marqué par 
la volonté du Chef de l’Etat 
de mobiliser au bénéfice 
de la défense des intérêts 
de l’Algérie dans le monde 
l’expérience de nombreux 
cadres cumulant des décennies 
d’activités avec la promotion 
de nombreux jeunes 
diplomates, avec le souci de 
rehausser la représentation 
féminine.
Une grande conférence des 
chefs de postes diplomatiques 
et consulaires
Par ailleurs et dans 
cette même logique de 
modernisation profonde de 
l’appareil diplomatique, de 
ses méthodes de travail et de 
sa nécessaire  adaptation aux 
défis de l’heure, le Ministre 
des affaires étrangères, 
Ramtane Lamamra, a été 
chargé de préparer une grande 
conférence qui regroupera 
l’ensemble des chefs de postes 
diplomatiques et consulaires.
Cette grande messe 
diplomatique qui participe 
de l’œuvre de rénovation 
des méthodes de travail 

apportera sa contribution à la 
modernisation de l’appareil 
diplomatique en tant que 
vecteur de paix, de sécurité 
et de développement. Elle 
consacrera également notre 
attachement viscéral à notre 
communauté nationale à 
l’étranger en tant qu’avant-
garde de la Nation sur 
l’arène mondiale au service 
des intérêts stratégiques de 
l’Algérie.
Réactivation de la direction 
générale de la veille 
stratégique
Un autre axe majeur, qui 
retient toute l’attention 
des décideurs concerne la 
nécessaire réactivation de la 
direction générale de la veille 
stratégique, de l’anticipation 
et de la gestion des crises, 
en tant qu’outil important 
de la diplomatie moderne ; 
Dans un contexte de défis 
multiples et variés (Covid, 
Incendies meurtriers, conflit 
du Sahara Occidental, 
tensions régionales autour 
du Mali et de la Libye..) 
cette structure importante du 
ministère doit être pleinement 
opérationnalisée pour 
anticiper les actions hostiles et 
les campagnes malveillantes 
de désinformation dirigées 
contre l’Algérie.
La mobilisation optimale de 
la diplomatie algérienne, dans 
cette conjoncture en particulier, 
viendra tout naturellement en 
accompagnement du secteur 
stratégique de la défense 
nationale dans l’œuvre de 
consolidation du rempart 
de l’intégrité territoriale, 
de l’indépendance, de la 
souveraineté et de l’unité 
nationales de notre pays.
Plus que jamais, défense 
et diplomatie algériennes 
porteront haut l’étendard 
de la souveraineté, de 
l’indépendance nationale et 
de l’intégrité territoriale de 
l’Algérie pour honorer le 
sacrifice des valeureux martyrs 
en restant fidèles au message 
du 1er novembre 1954.
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Début de la révision 
exceptionnelle des listes 

électorales

Saidal produira le vaccin 
anti-Covid-19 dans 

les prochaines semaines

Le SG et le directeur général des Sports du MJS limogés 
après l’accueil scandaleux des athlètes handisport

Récupération des biens détournés : 
Le gouvernement propose 

“ l’adoption d’un mode de règlement à l’amiable ”

La révision exceptionnelle des 
listes électorales en vue des 
élections anticipées des membres 

des Assemblées populaires communales 
(APC) et de wilayas (APW), prévues le 
27 novembre, a débuté ce dimanche 05 
septembre, pour s’achever le 15 septembre 
prochain.
Cette révision exceptionnelle des listes 
électorales est prévue dans le décret 
présidentiel signé le 28 août par le 
président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, portant convocation du corps 
électoral en vue des élections anticipées 
des APC et APW, pour le 27 novembre.
Dans ce cadre, l’Autorité nationale 
indépendante des élections (ANIE) avait 
appelé, mercredi dernier, les citoyens 
non inscrits sur les listes électorales, 
notamment ceux âgés de 18 ans au jour du 
scrutin (le 27 novembre 2021), à s’inscrire 
au niveau de la commission communale 
de révision des listes électorales dans la 
commune de leur résidence.
Les électeurs ayant changé de lieu de 
résidence, doivent se rapprocher de la 
commission communale de révision des 
listes électorales de la nouvelle résidence 
pour leur réinscription, et la demande 

d’inscription doit être accompagnée 
d’un document prouvant l’identité de la 
personne concernée et un autre document 
attestant de sa résidence. Les bureaux de 
la commission communale de révision 
des listes électorales restent, à cet effet, 
ouverts tous les jours de la semaine de 
9h00 jusqu’à 16h30, sauf les vendredis, 
précise l’ANIE.
Les citoyens résidant à l’étranger et 
immatriculés auprès des représentations 
diplomatiques et consulaires algériennes 
peuvent, quant à eux, demander leur 
inscription sur la liste électorale pour l’une 
des communes suivantes: la commune de 
naissance de l’intéressé, la commune du 
dernier domicile de l’intéressé, la commune 
de naissance d’un des descendants de 
l’intéressé, conformément aux dispositions 
de l’article 57 de l’ordonnance 24-01 du 10 
mars 2021 portant loi organique relative au 
régime électoral.

Le Gouvernement a entendu samedi 
lors de sa réunion présidée par 
le Premier ministre, ministre des 

Finances Aïmene Benabderrahmane, une 
communication présentée par le ministre 
de l’Industrie Pharmaceutique sur le 
processus de production du vaccin anti-
COVID-19 en Algérie, au cours de laquelle 
il a annoncé l’entrée en production dans 
les prochaines semaines du vaccin anti-
Covid-19 par le Groupe public Saidal.
Selon un communiqué des services 
du Premier ministère, le Ministre de 
l’Industrie Pharmaceutique a présenté 
cette communication, qui a porté sur les 

actions engagées par le secteur pour la 
concrétisation de ce projet, intervient dans 
le cadre du suivi de l’état d’avancement du 
projet relatif à la production du vaccin anti-
COVID-19 par le Groupe public SAIDAL.
A ce titre, le ministre de l’Industrie 
Pharmaceutique a précisé qu’après une 
série de négociations engagées par le 
Groupe Saidal avec ses partenaires ont été 
sanctionnées par la signature de contrats de 
partenariat, assurant que “tous les moyens 
ont été mobilisés pour faire réussir ce projet 
dont l’entrée en production est prévue pour 
les prochaines semaines”, a souligné le 
communiqué.

Le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane 
a mis fin aux fonctions du 

Secrétaire général du ministère 
de la Jeunesse et des sports et du 
directeur général des Sports au 
même ministère, “pour négligence 
dans l’accomplissement de 
leurs missions et manquement 
à l’obligation de l’accueil des 
athlètes, après leur participation 
aux jeux paralympiques à Tokyo 
(Japon), a indiqué dimanche un 
communiqué des services du 
Premier ministère.
“Suite à la négligence dans 

l’accomplissement des missions, 
à l’absence du sens des 
responsabilités et au manquement 
à l’obligation de l’accueil des 
athlètes, après leur participation 
aux jeux paralympiques, et 
sur ordre du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le Premier ministre, 
ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane a mis 
dimanche fin aux fonctions du 
Secrétaire général du ministère 
de la Jeunesse et des sports et du 
directeur général des Sports au 
même ministère, avec poursuite 

de l’enquête afin de demander des 
comptes à chaque responsable 
impliqué dans cet incident”, 
indique le communiqué. 
Pour rappel, le scandaleux accueil 
des champions paralympiques, 
lors de leur arrivée à Alger, a 
choqué plus d’un. Les athlètes 
n’on même eu droit, en sortant de 
l’aéroport Houari Boumedienne, 
à un bus adapté à leurs besoins. 
Des scènes affligeantes ont 
fait le tour des réseaux sociaux 
montrant la grande difficulté de 
ces médaillés de se hisser pour 
monter à l’intérieur de l’autocar. 

Le plan d’action du 
gouvernement qui sera 
proposé au Parlement 

prévoit  « l’adoption d’un 
mode de règlement à l’amiable 
garantissant la récupération des 
biens détournés ».
La formule est lapidaire mais en 
dit bien long sur les intentions 
du gouvernement qui préconise 
la récupération des sommes 
faramineuses détournées et leur 
retour dans les caisses de l’Etat, 

à l’emprisonnement qui ne 
rapporte rien au trésor public.
C’est un peu l’effet “Mohamed 
Ben Salmane” le prince héritier 
d’Arabie saoudite qui a récupéré 
plus de 100 milliards de dollars 
(15% du PIB) détournés au 
profit des caisses du royaume 
wahabite.
La recette était simple. Au nom 
de la lutte anti-corruption, elle 
a consisté à arrêter du jour au 
lendemain, près de 200 princes, 

ministres et milliardaires et à 
les parquer dans un palace de 
Riyad, le Ritz Carlton. Accusés 
de fraude et de corruption, ces 
VIP, parmi lesquels figure le très 
riche prince al-Walid Ben Talal, 
se sont vu alors proposer un deal 
simple: la liberté en échange 
d’une part substantielle de leur 
fortune. Ils ont tous accepté de 
verser des milliards en cash, 
biens immobiliers ou actions, 
pour échapper à la prison.
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Le Premier ministre rappelle l’importance de densifier 
les efforts pour la vaccination

Plan d’action : 
Développer l’industrie pharmaceutique 
pour une meilleure sécurité sanitaire

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, a rappelé, 
samedi, au cours d’une réunion 
du gouvernement, l’importance 
de “densifier” les efforts pour 
la vaccination, notamment 
au niveau des établissements 
scolaires, universitaires et de la 
formation professionnelle, en 
prévision de la rentrée sociale.
A ce titre, le Premier ministre 
a rappelé les instructions du 
président de la République quant 
à l’importance de “densifier les 
efforts pour la vaccination des 
enseignants et personnel relevant 
des secteurs de l’éducation 
nationale, de l’enseignement 
supérieur ainsi que de la 
formation professionnelle avant 
l’entame de la rentrée scolaire, 
universitaire et de la formation 
professionnelle”, selon un 
communiqué des services du 
Premier ministre.

Au cours de cette réunion, le 
gouvernement a entendu une 
communication présentée par 
le ministre de la Santé sur l’état 
d’avancement des acquisitions 
de vaccin anti-Covid-19 et le 
déroulement de la campagne de 
vaccination.
Dans le cadre du suivi de 
l’opération de vaccination 
contre Covid-19, lancée depuis 
le mois de janvier 2021, le 
ministre a présenté “un point 
de situation sur les quantités de 
vaccin anti-Covid-19 nécessaires 
à la réalisation de l’objectif 
de vaccination de 70% de la 
population, à l’effet d’atteindre 
le niveau minimum requis pour 
assurer l’immunité collective”, 
relève la même source, précisant 
que huit millions de personnes 
ont été vaccinées depuis le 
début de l’année 2021, dont cinq 
millions ayant reçu la première 
dose.

Le Plan d’action du 
Gouvernement pour 
la mise en œuvre du 

programme du président de 
la République prévoit une 
“meilleure sécurité sanitaire” 
portée par le secteur de l’industrie 
pharmaceutique, notamment 
à travers la réforme de la 
réglementation et la disponibilité 
des produits pharmaceutiques et 
des dispositifs médicaux.
Dans le cadre de ce Plan d’action, 
le gouvernement compte 
poursuivre les réformes du cadre 
réglementaire et mettre en place 
un cadre assurant la qualité et 
la recherche et développement 
au titre des études cliniques et 

de la bioéquivalence pour les 
médicaments génériques, ainsi 
que de réguler et de moraliser 
l’activité de l’information 
scientifique et la publicité des 
produits pharmaceutiques.
Il s’agit également d’adapter 
le cadre réglementaire “et 
de préciser les modalités 
d’établissement et de mise à jour 
de la nomenclature nationale des 
produits pharmaceutiques, afin de 
répondre à la problématique de 
la confusion entretenue avec les 
compléments alimentaires et les 
produits de nutrition spécifique”.
La réforme concerne aussi, selon 
le document, la détermination 
de la liste des médicaments ne 

relevant pas de la prescription 
obligatoire afin de réduire le 
recours à l’automédication 
pouvant engendrer des tensions 
sur la disponibilité des produits 
pharmaceutiques.
De plus, il est question de lutter 
contre le phénomène de la 
toxicomanie et de l’usage détourné 
des produits pharmaceutiques par 
la mise en place des commissions 
intersectorielles.
L’autre aspect abordé dans le 
Plan d’action, celui d’assurer 
la disponibilité des produits 
pharmaceutiques et dispositifs 
médicaux à travers l’installation 
du comité des médicaments 
essentiels, l’anticipation du 

traitement des programmes 
prévisionnels d’importation ainsi 
que l’exploitation de la nouvelle 
plateforme numérique pour le 
traitement des programmes de 
production et d’importation 
et le suivi en temps réel de la 
disponibilité et l’anticipation 
des éventuelles ruptures par 
l’observatoire national de veille 
sur la disponibilité.
e gouvernement envisage 
également de mettre en place 
une veille stratégique sur la 
disponibilité des stocks de sécurité 
pour les produits finis et les 
matières premières au niveau des 
établissements pharmaceutiques, 
ainsi que d’assurer la qualité, 
la sécurité et l’efficacité des 
produits pharmaceutiques et 
dispositifs médicaux, à travers 
le renforcement du contrôle des 
établissements de production.
Le Plan d’action a évoqué aussi 
le renforcement des moyens de 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques (ANPP) pour le 
contrôle de la qualité des produits 
pharmaceutiques et des dispositifs 
médicaux et le renforcement de 
la coopération bilatérale entre 
l’Agence nationale et d’autres 
agences étrangères.
S’agissant de l’industrie 
pharmaceutique, le gouvernement 
compte accompagner le 
développement industriel 
de ce secteur en veillant à 

orienter les investissements 
vers les médicaments à haute 
valeur ajoutée, notamment les 
médicaments anticancéreux, 
les insulines et autres produits 
strictement importés.
Le développement industriel 
du secteur passera aussi par 
l’accélération du traitement 
des demandes d’agrément des 
nouvelles unités de production, 
notamment celles orientées 
vers les produits sous tension et 
strictement importés et ériger “le 
Groupe Saidal en outil de l’Etat 
pour assurer une souveraineté 
sanitaire”.
Il est envisagé aussi la promotion 
de la fabrication locale des 
intrants et matières premières et 
la poursuite de l’encouragement 
des investissements orientés vers 
les produits utilisés dans le cadre 
de la lutte contre la pandémie 
Covid-19.
Le Plan d’action prévoit, en outre, 
de numériser et de dématérialiser 
les procédures d’enregistrement 
des produits pharmaceutiques, 
d’homologation des dispositifs 
médicaux et d’agrément des 
établissements pharmaceutiques, 
ainsi que la création de banque 
de données sur les prix à 
l’international pour la matière 
première, les produits finis et les 
équipements.
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Lancement prochain d’un appel d’offres pour la réalisation 
de centrales photovoltaïques de 1.000 MW

Plan d’action : 
Des mesures envisagées pour intégrer l’informel 

dans le circuit légal

Promouvoir l’agriculture et la pêche pour assurer 
une meilleure sécurité alimentaire

Le Gouvernement a entendu 
samedi lors de sa réunion 
présidée par le Premier 

ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane, un 
exposé présenté par le ministre 
de la Transition énergétique 
et des énergies Renouvelables 
sur le développement des 
énergies renouvelables, dans 
lequel il a annoncé le lancement 
prochain, d’un appel d’offres 
pour la réalisation de centrales 
photovoltaïques d’une capacité 
de 1.000 MW.
Selon un communiqué 
des services du Premier 
ministère, le Gouvernement a 
entendu une communication 
présentée par le ministre de la 
Transition Energétique et des 

Energies Renouvelables sur le 
développement des énergies 
renouvelables et de l’efficacité 
énergétique.
Dans le cadre du programme 
de développement des énergies 
renouvelables, dont l’objectif à 
terme vise à installer 15.000 MW 
d’ici 2035, il a été annoncé qu’un 
appel d’offres pour la réalisation 
d’un ensemble de centrales 
électriques photovoltaïques d’une 
puissance totale de 1.000 MW 
sera lancé prochainement.
Ainsi, la présentation du ministre 
a porté notamment sur les axes 
prioritaires dans la feuille de 
route du secteur la transition 
énergétique, à savoir le plan 
multisectoriel de sobriété et 
d’efficacité énergétique, le plan 

développement des énergies 
renouvelables, et l’élaboration 
d’un nouveau modèle énergétique 
pour l’optimisation du mix 
énergétique.
S’agissant de la maîtrise 
de l’énergie, le plan de 
développement du secteur de la 
Transition énergétique vise une 
économie d’énergie de 10% par an 
grâce notamment aux conventions 
avec les différents secteurs, 
notamment l’habitat, le transport 
et l’industrie, et le renforcement 
et le déploiement de l’APRUE, a 
ajouté le communiqué.
Par ailleurs, la société SHAEMS 
dédiée au développement des 
énergies renouvelables (EnR) 
entrera en activité durant le 
dernier trimestre de l’année 2021.

Selon l’exposé, la production des 
EnR pour l’autoconsommation 
sera également encouragée, 
notamment par des mesures 
incitatives, l’homologation des 
kits solaires individuels et la levée 
des contraintes réglementaires, a 
fait savoir la même source.
A l’issue de la présentation et 
du débat, le Premier ministre 

a insisté sur l’orientation des 
efforts de tous les différents 
secteurs impliqués dans le 
développement des énergies 
renouvelables pour la valorisation 
et l’exploitation de l’énergie 
solaire avec la densification du 
recours à cette énergie au niveau 
des établissements scolaires et 
des administrations publiques.

Plusieurs mesures pour 
combattre l’informel à 
travers notamment des 

outils visant son intégration 
dans le circuit légal sont 
envisagées dans le Plan d’action 
du gouvernement pour la mise 
en œuvre du Programme du 
président de la République.
Ce plan, dont l’APS détient une 
copie, prévoit la mise en place 
d’outils nécessaires à l’évaluation 
de l’étendue des activités 
informelles dans le secteur 
économique et au recensement 
des contribuables potentiels.
Ceci permettra, selon le 
document, l’évaluation des 
pertes fiscales engendrées par les 
activités informelles en vue de 
les ramener ces vers les circuits 
légaux de l’économie.
Le gouvernement s’engage, 
dans ce sens, à mettre en place 

des mesures d’intégration, 
d’incitation et de contrôle, 
devant contribuer au transfert 
de l’activité informelle vers le 
secteur formel.
La récupération des fonds 
disponibles dans le marché 
informel, pour les réintégrer 
dans le circuit officiel, constitue 
parmi les objectifs assignés à ce 
Plan d’action prévoyant aussi 
la mise en place de mécanismes 
appropriés de commercialisation 
comme la libre vente à travers des 
associations spécialisées.

Dans le but d’attirer les 
commerçants activant dans 
l’informel, le plan d’action du 
gouvernement envisage la création 
du statut de l’auto-entrepreneur, 
le soutien à l’emploi des jeunes et 
à la création de micro-entreprises 
ainsi qu’à l’encouragement des 
activités artisanales et d’art 
en plus du renforcement des 
actions de communication pour 
la vulgarisation des droits et 
garanties des contribuables.
De même, la procédure d’obtention 

du registre de commerce et 
l’affectation d’espaces encadrés 
pour l’exercice d’activités 
précédemment pratiquées dans 
l’informel (achat, revente, 
artisanat) seront davantage 
simplifiées, selon le document du 
gouvernement.
Sur le plan fiscal, des mesures 
d’accompagnement et des 
dispositions de facilitation en 
matière de paiement de l’impôt, 
d’identification des secteurs à 
risque et des pratiques favorisant 
le développement du secteur 
informel sont prévues.
Le renforcement de la 
“fonction contrôle” à travers le 
développement de meilleures 
méthodes et instruments de 
collecte, de consolidation, de 
répartition et d’exploitation 
de l’information fiscale, sont 
d’autres actions à même de 

soutenir les efforts de lutte contre 
l’informel et son intégration dans 
le circuit formel.
Dans le même sillage, le 
gouvernement compte instaurer 
la mise en place d’instruments 
de coordination, de concertation 
et de contrôle mixte au niveau 
local et central (douanes, services 
du commerce, sécurité sociale), 
notamment à travers la mise en 
place d’interfaces permettant le 
croisement des bases de données.
A ce titre, les garanties accordées 
aux contribuables soumis au 
contrôle et le rôle des start-
up, comme vecteur d’inclusion 
financière à travers l’e-paiement 
et l’e-commerce, seront renforcés.
Adopté lundi en Conseil des 
ministres, le Plan d’action du 
gouvernement sera soumis 
prochainement aux débats et 
approbation du Parlement.

Le Gouvernement prévoit, 
à travers son Plan 
d’action qui sera soumis 

au Parlement, de mettre en 
œuvre les moyens nécessaires 
pour développer le secteur de 
l’agriculture et de la pêche, et 
ce, dans l’objectif d’assurer une 
meilleure sécurité alimentaire et 
une diversification de l’économie 
nationale.
Selon le Plan d’action, dont 
l’APS détient une copie, le 
gouvernement mettra en œuvre 
tous les outils devant permettre 

de développer ces deux secteurs 
stratégiques afin de renforcer 
la sécurité alimentaire du pays, 
promouvoir une économie 
productive et diversifiée.
Dans ce document, il a été 
énuméré les actions envisagées 
en faveur du secteur agricole, 
notamment l’encouragement des 
investissements privés à travers 
un certain nombre de motivations 
dont des facilités d’accès au 
foncier et la débureaucratisation 
de l’acte d’investir par la création 
du guichet unique.

Ces facilités devraient permettre 
d’intensifier la production et 
de favoriser l’augmentation de 
l’offre ainsi que la réduction 
des importations des produits 
agricoles (céréales, colza, maïs, 
betterave sucrière...).
Dans son Plan d’action, le 
gouvernement mise aussi sur la 
promotion de l’investissement 
dans le sud par le biais de 
l’Office de développement de 
l’agriculture industrielle en terres 
sahariennes, l’assainissement 
du foncier et la récupération des 

terres non travaillées ainsi la 
sécurisation des exploitants par 
la régularisation de leur situation.
Le gouvernement compte 
procéder, aussi, à la modernisation 
de l’agriculture par l’intégration de 
l’innovation et de la numérisation 

ainsi que par une réforme des 
instituts techniques, des centres 
de recherche, des offices et des 
groupes économiques afin qu’il 
puissent répondre aux objectifs 
de la politique de développement 
du secteur.
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ANNABA / sÉcuRiTÉ

 Des citoyens dénoncent les agressions physiques 
et vols d’accessoires automobiles au quotidien

Il ne se passe pas un 
jour sans qu’un  citoyen  
n’en fasse pas les frais 

de l’insécurité qui prévaut  
au centre-ville. En effet, les 
malfrats ciblent souvent le 
centre-ville  pour voler des 
accessoires automobiles. 
Ils opèrent en groupes pour 
commettre  leurs forfaits, 
tranquillement en l’absence 
des éléments de la sécurité 
et sous le regard passif 
des   habitants qui préfèrent 
jouer à l’autruche ‘’ni vu..
ni connu’’. Plusieurs cas 

d'embêtement, d'agressions 
physiques ou verbales  sont 
souvent enregistrés comme 
c’est le cas au niveau de la 

rue « Emir Abdelkader », du 
coté la gare et autres coins 
de la ville. L'absence de 
sécurité est ainsi décriée par 

les citoyens qui déplorent 
l'inefficacité des mesures 
mises en place pour assurer 
la sécurité des citoyens. «Il 
y a une semaine, j'ai été 
victime du vol de ma sacoche  
et des accessoires de ma 
voiture…j’ai même trouvé 
la fenêtre  de la voiture  
gravement endommagé» 
déclarera un jeune. Un 
autre homme retraité a été 
victime également d’un vol 
par effraction de la porte de 
sa voiture.
Malgré les efforts fournis 
par tous les corps des 

services de sécurité intra et 
extra muros, les agressions 
et les vols ont tendance à se 
multiplier. En effet, rien ne 
semble arrêter les malfrats, 
de nuit comme de jour. La 
situation risque de s'aggraver 
et le nombre des victimes 
des agressions ne cesse 
d'augmenter», rouspètent 
plusieurs  citoyens 
interrogés sur le sujet. Les 
cris de détresse émanant de 
cette communauté reflètent 
la situation de criminalité à 
laquelle fait face aujourd'hui  
Annaba en général.

ANNABA / ENViRONNEMENT

La cité Errym livrée à elle-même

ANNABA / HABiTAT

Le wali l’a annoncé : 
Annaba connaitra prochainement une large opération de distribution de 7000 logements 

Les riverains de la cité 
Errym ne cessent 
de se plaindre de la 

stagnation  eaux usées qui 
se déversent sur la chaussée. 
Ces derniers dénoncent l’état 
des lieux catastrophique de 
leur environnement, marqué 
par l’existence d’égouts 
complètement délabrés en 
plein centre des cités urbaines. 
Nos enfants ne peuvent plus 
sortir jouer dehors”, s’est 
exclamé un des habitants. 

Ces eaux stagnantes suscitent 
la crainte des habitants 
des risques de maladies à 
transmission hydrique. Les 
lieux sont ainsi propices à la 
prolifération de toutes sortes 
d’insectes rampants et volants 
qui envahissent la cité. « 
Cela fait plus d'un mois que 
nous subissons les odeurs 
nauséabondes et la prolifération 
des moustiques » a déclaré un 
des habitants. En effet, toutes 
les réclamations et doléances 
adressées aux services 

concernés sont restées lettres 
mortes, et les responsables 
ne font rien pour y remédier. 
Une situation déplorable 
qui nécessite une prise en 
charge immédiate. Toutes les 
canalisations défectueuses ont 
besoin d’être remplacées afin 
d’éviter l’infiltration des eaux 
usées dans le circuit d’eau 
potable, véritable source de 
proliférations de bactéries qui 
affectent la santé des citoyens et 
provoqueraient des épidémies 
pouvant être fatales.

Le wali d'Annaba, Djamel 
Eddine Berrimi , a révélé 
que la wilaya d’Annaba 

connaitra prochainement une large 
opération de distribution d'environ 
7.000 logements sociaux, appelant 
les citoyens à cesser les sit-in au 
niveau du siège  de la wilaya.
En effet, il s’agit de la distribution 
d’un quota logements répartis entre 
plusieurs communes dont Seraidi, 
Sidi Amar et El Bouni. Le wali 
a instruit les services concernés 
à déployer plus d’efforts en vue 
de venir à bout des contraintes 
soulevées notamment les travaux 
d’amélioration urbaine pour 
permettre aux citoyens de vivre 
dans un cadre de vie approprié où 
toutes les commodités devront être 
réunies. Notons que les communes 
concernées en premier lieu sont 
Seraidi et  Sidi Amar  tout en 
expliquant que les commissions 
ont mené  des enquêtes sur  terrain 
pour contrôler une fois pour toutes 

les listes nominatives, et par voie 
de conséquence, la répartition des 
logements qui se sera opérée très 
prochainement.
D'autre part, la commune d’El 
Bouni  aura la  part du lion  
puisqu’elle bénificiera de 3. 000 
logements  (dossiers déposés entre 
1998 et 2014).
Ces logements seront dotés de 
toutes les commodités nécessaires  
et d’aménagements urbains. 
Le wali tient à ce que tous les 
logements mis à la disposition 
des bénéficiaires soient finis avec 
l’alimentation en eau potable, les 
réseaux d’assainissement, l’énergie 
et un environnement approprié. Le 
premier responsable de l’exécutif 
a déclaré : « Toute distribution se 
déroulera en toute transparence. Sur 
ce point, le chef de l'exécutif atteste 
que «cela est dû à mes directives 
pour assainir au mieux   les listes 
des bénéficiaires et d’exclure les 
tricheurs».

Sarah Yahia

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah



Lundi 06 Septembre 2021

Régions 07SeybouSe Times

ANNABA / OuED El ANEB

Les parents d’élève du CEM « Zeghad El Amri » de Kharaza réclament 
la réhabilitation de l’établissement pour la prochaine rentrée scolaire

Débarrassés, pendant 
quelques semaines, 
du phénomène du 

commerce illicite, les annabi 
renouent avec les étalages 
anarchiques de marchandises 
et le spectacle désolant de 
ces trottoirs devenus presque  
inaccessibles aux piétons. 
Les marchands de l’informel 
et les vendeurs à la sauvette 
sont plus que jamais 
présents à travers tous les 
coins de rue ils sont présents 
déterminés à écouler leurs 
marchandises. Les rues et 
ruelles de la ville demeurent 
occupées, du matin jusqu’à 
la tombée de la nuit, par 
ces nombreux vendeurs qui 

proposent des gammes de 
divers produits. Même les 
médicaments introuvables 
en pharmacie sont ici étalés 
sur les trottoirs, sans aucun 
contrôle.

Au niveau des principales 
artères telles que Boukhtouta 
Hocine, El Hattab, Emir 
Abdelkader, Asla Hocine, 
Didouche Mourad, les 
vendeurs à la sauvette se 

sont multipliés rendant 
difficile la circulation des 
piétons sur les trottoirs. De 
nombreux espaces publics  
ont été à nouveau squattés. 
Cette anarchie a engendré 
beaucoup de désagréments 
chez les commerçants 
réguliers  et au sein de la 
population, vu les tonnes 
de déchets abandonnés par 
les vendeurs une fois la 
journée terminée. Même 
la circulation des passants 
est  devenue compliquée, 
sachant que ces derniers sont 
obligés  de faire des détours 
ou d’emprunter la chaussée 
au risque de se faire heurter 
par des véhicules.
Ce que peut constater 

aujourd’hui le commun des 
mortels, c’est qu’Annaba 
semble s’habituer au 
phénomène du commerce 
de l’informel. De plus, 
ces squatteurs de trottoirs, 
particulièrement au 
niveau de certaines cités 
urbaines où sont implantés 
des commerces de tous 
genres, sont à l’origine 
de l’insalubrité des lieux, 
résultant de l’entassement 
d’ordures et détritus le 
long des ruelles. Les 
citoyens s’interrogent : «Le 
phénomène de l’informel 
va-t-il être normalisé et 
s’intégrer dans le circuit de 
l’économie?

Il est connu depuis 
longtemps qu’avec 
l’âge ou la maladie, 

l’immunité s’affaiblit et le 
corps devient plus vulnérable 
aux infections. Cela dit, on 
remarque aussi que certains 
adultes apparemment en 
bonne santé et possédant 
une quantité normale de 
cellules immunitaires (selon 
les analyses sanguines) 
contractent souvent des 
infections comme le rhume 
ou la gastroentérite. Au 
contraire, dans des conditions 
similaires, d’autres y sont 

plus résistants. La différence 
se jouerait essentiellement 
sur le plan des habitudes 
de vie. En période de 
prolifération de virus, Face à 
un virus contagieux comme 
le Sars-CoV-2 responsable de 
la pandémie de Covid-19,   il 
est important de soutenir ses 
défenses immunitaires. Alors 
quels sont les bons réflexes 
majeurs à adopter pour 
booster son immunité ?
En effet, les spécialistes 
recommandent de Privilégier  
les aliments qui aident 
à renforcer le système 
immunitaire. Les aliments 

riches en prébiotiques comme 
l’ail, l’asperge, l’oignon, le 
poireau, les agrumes, le kiwi 
ou encore l’orange.
Les aliments riches en 
vitamine A comme l’huile 
de foie de morue, le jaune 
d’œuf et un très large choix 
de produits laitiers.Et les 
aliments riches en vitamine 
C contenue dans tous les 
fruits et légumes. Certaines 
plantes et vitamines peuvent 
contribuer à renforcer 
naturellement les défenses 
immunitaires. C’est le cas des 
vitamines A, C et E, ainsi que 
des oligoéléments comme le 

zinc ou le sélénium que nous 
retrouvons notamment dans 
les fruits de mer, les crustacés, 
les céréales complètes, les 
noix et les graines ou encore 
le cacao. La vitamine D est 
également indispensable 
car elle contribue au bon 
fonctionnement du système 
immunitaire. Chez les 

personnes ayant un statut en 
vitamine D bas*, des études 
ont prouvé que le risque 
d’infection est plus élevé. 
Pour finir Bien dormir. Le 
manque de sommeil diminue 
lui aussi la réponse du 
système immunitaire, il est 
donc indispensable de dormir 
au minimum huit heures par 
nuit. “Si on est infecté, le repos 
intervient naturellement, 
il permet de mettre notre 
organisme au service du 
système immunitaire pour 
nous défendre contre les 
agents infectieux”, selon un 
docteur spécialiste.

Les parents d’élève du 
CEM « Zeghad El 
Amri » de la localité 

de Kharaza à Oued El Aneb 
ont dénoncé dernièrement 
l’état vétuste de l’école. 
Les parents et habitants 
de cette cité déplorent les 
conditions lamentables de 
scolarité auxquelles sont 
confrontés quotidiennement 
leurs enfants.  A cet effet,  
ils   interpellent les pouvoirs 
publics pour prendre en charge 

leur doléance et d’envisager 
des mesures urgentes de 
réhabilitation, pour éviter les 
éventuels risques auxquels 
sont exposés les élèves. Il 
est à signaler que cette école 
nécessite un réaménagement 
complet, notamment la 
réfection des classes, des 
sanitaires, la vitrerie, la 
boiserie, l’étanchéité et des 
travaux d’électricité afin que 
la prochaine rentrée scolaire 
se fasse dans de bonnes 
conditions. Cette situation 

a fait réagir les parents 
d’élèves qui craignent pour 
la vie de leurs progénitures, 
en demandant aux autorités 
locales d’intervenir dans les 
meilleurs délais afin de les 
faire sortir de cette situation. 
A cet effet, ils demandent aux 
responsables et à la direction 
de l’éducation de prendre en 
charge leur revendications et 
de trouver une solution, afin de 
réaménager cette école pour le 
bien des enfants.

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Imen.B

ANNABA / cOMMERcE iNfORMEl

Le phénomène de l’informel va-t-il être normalisé 
et s’intégrer dans le circuit de l’économie?

ANNABA / sANTE

Quels sont les bons réflexes majeurs 
à adopter pour booster son immunité ?
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Les wilayas de l’Est du 
pays vivent depuis samedi 
au rythme de la campagne 

nationale de vaccination contre la 
Covid-19, où les équipes mobiles 
de vaccination qui sillonnent 
les zones reculées pour cibler le 
plus grand nombre possible des 
citoyens dans le cadre de cette 
opération, sont mises en avant, 
selon APS.
Dans la wilaya de Constantine, 
654 membres, dont des 
médecins, des paramédicaux et 
des agents administratifs, ont 
été mobilisés pour réussir cette 
campagne menée en coordination 
avec de nombreux acteurs tels 
que la Sûreté et la Gendarmerie 
nationales et la Protection civile.
A Biskra, 164 centres de 
vaccination sont ouverts dont 
certains ont connu une affluence 
remarquable des citoyens, 
notamment en milieu urbain, 
particulièrement dans les 

quartiers qui ont été touchés 
lors de la dernière vague de la 
pandémie.
Pour le succès de la même 
opération, Annaba a ouvert 154 
centres de vaccination fixes et 
mobilisé 10 équipes mobiles pour 
les zones d’ombre, et 200 équipes 
de vaccination composées 
de médecins, d’infirmières et 
d’assistantes administratives 
tandis que la wilaya de Sétif a 
alloué 166 équipes mobiles et 281 
centres fixes pour la vaccination 
contre la Covid-19 ciblant le 
plus grand nombre possible de 
citoyens, notamment dans les 
zones enclavées et reculées.
A Tébessa, 135 centres de 
vaccination contre la Covid-19 
ont été consacrés, encadrés par 
160 médecins, 372 paramédicaux, 
110 assistants administratifs, 
et 17 équipes mobiles qui 
parcourent les zones reculées et 
enclavées, les zones d’ombre, les 

quartiers et les regroupements 
d’habitations alors qu’à Souk 
Ahras, 387 éléments dont 112 
médecins, 130 infirmières et 
109 administrateurs dotés de 50 
000 doses de vaccin sont à pied 
d’œuvre pour atteindre l‘objectif 
de l‘immunité collective.
La wilaya de Khenchela était 
également au rendez-vous de 
cette campagne nationale de 
vaccination, mobilisant 90 
médecins, 144 paramédicaux, 
75 administrateurs, en plus de 
11 officines privées, pour faire 
réussir la campagne nationale 
contre l’épidémie à travers 21 
communes.
La wilaya de Jijel a alloué 98 
points de vaccination contre 
la Covid-19 dans le cadre de la 
grande campagne nationale de 
vaccination, lancée sous le slogan 
‘’Avec le vaccin, la vie reprend 
’’, alors qu’ Bordj Bou Arreridj, 
117 centres de vaccination ont 
été ouverts, encadrés par 138 
médecins et 338 infirmières, et 9 
équipes mobiles spécifiquement 
dédiées aux personnes âgées et 
celles aux besoins spécifiques 
ont été mobilisées, en plus de 23 
pharmacies privées.
La même mobilisation et la même 
détermination pour atteindre 
l’objectif tracé de l’immunité 
collective ont été observées dans 
les wilayas de Skikda, Guelma, 
M’sila, Mila, Ouled Djellal et El 
Tarf.

cONsTANTiNE / cAMPAGNE DE VAcciNATiON

Les équipes mobiles mises en avant 
dans l’Est du pays

Un véritable drame est 
survenu avant-hier et qui 
a secoué  les habitants 

de la Cité Seybouse où un jeune 
âgé d’une trentaine d’années a 
mis fin à ses jours  par pendaison 
a indiqué une source formelle 
proche de la protection civile.  
En effet, cet effroyable incident 
s’est produit vers les coups de 5 
heures du matin, Alertés par un 

de ses membres de sa  famille, 
les éléments de  la protection 
civile  se sont rendus sur les 
lieux afin d’examiner le corps, du 
jeune homme. Malheureusement 
la victime a rendu l’âme sur le 
coup   l’homme âgé de 35ans a 
été transféré à la morgue d’Ibn 
Rochd. Une enquête a été ouverte 
par les éléments de la sécurité afin 
de connaitre les raisons exactes de 
cet acte désespéré.

ANNABA / fAiTs DiVERs

Un homme de 35 ans 
retrouvé pendu chez lui  

Imen.B

Le mouvement associatif 
info-com jeunesse de 
Guelma, connu pour ses 

initiatives caritatives, qui ont 
connu un franc succès auparavant, 
représenté par son président 
le docteur Adjabi Lotfi et ses 
membres adhérents, ont participé 
efficacement à l’animation de la 
grande campagne de vaccination 
qui a eu lieu avant-hier matin à 
Guelma.
Le président de l’association 
en tant que médecin depuis tant 
d’années et disposant d’une 
longue expérience sur le terrain, 
n’a pas hésité à rejoindre  ses 
collègues pour leur apporter 
soutient et être à la disposition 
des citoyens qui veulent avoir 
des informations et des détails 
sur le processus de vaccination 

et son importance. Le docteur 
accompagné par un membre 
de l’association a animé une 
émission sur les ondes de la 
radio régionale de Guelma, où il 
avait fourni des explications  sur 
l’impératif de se faire vacciner.

Cette collaboration vient 
renforcer l’élan remarquable  de 
solidarité afin d’endiguer  ce 
maudit virus. Une contribution  
qui donnera sans doute une 
image positive sur le mouvement 
associatif à la wilaya de Guelma.

GuElMA / VAcciNATiON ANTi cOViD-19

Le mouvement associatif info-com 
jeunesse de Guelma a participé 
efficacement à la campagne de 

vaccination ‘’BIG DAY’’
Douakha.Z 

Les vigiles de la mer n’ont 
pas failli à leurs missions 
habituelles, celles de 

lutter contre le phénomène 
de l’immigration clandestine. 
En effet, 16 harragas ont été 
interceptés au large du littoral 
annabi. Ils tentaient de rejoindre 
l’autre rive de la méditerranée, 
apprend-on de source maritime. 
Ce corps paramilitaire qui mène 
une lutte implacable contre ces 
traversées de la mort, est parvenu 
une fois de plus à déjouer cette 
énième tentative désespérée 
d’atteindre l’île de la Sardaigne, 
dans le sud de l’Italie. Ces harragas 
étaient à bord d’une embarcation 

artisanale selon la même source. 
Les prétendants de la « traversée de 
la mort » originaires de la wilaya 
d’Annaba ainsi que d’autres villes 
avoisinantes parmi eux il y avait 
une femme et un enfant, étaient 
entassés à bord d’une embarcation 
de fortune. C’est lors d’une  
opération de contrôle de routine 
dans les eaux territoriales, que 
les éléments des gardes-côtes, ont 
repéré à quelques miles de Ras 
El Hamra. Reconduits sur la terre 
ferme, les passagers clandestins 
ont été soumis aux formules 
d’usage et à un contrôle médical 
avant d’être présentés, par devant 
le magistrat instructeur prés le 
tribunal d’Annaba. 

ANNABA / EMIGRATION CLANDESTINE
16 harraga dont 01 femme 
et 01 enfant interceptés au 

large d’Annaba
Imen.Boulmaiz

A Guelma, la nouvelle wali, 
madame  Ouinez, assisté 
des autorités locales et 

des principaux responsables du 
secteur de la santé, ainsi que du 
mouvement associatif,  a donné, 
avant-hier,  le coup d’envoi de la 
journée nationale de vaccination 
intitulée BIG DAY, qui a connu 

un immense succès. Tous les 
moyens humains et matériels 
ont été mobilisés pour assurer 
le succès de cette campagne de 
vaccination. Le ‘’Big day’’ sera 
l’occasion de faire vacciner le 
plus grand nombre de citoyens, 
ce qui permettra d’augmenter les 
chances d’immunité collective. 

GuElMA / VAcciNATiON
La nouvelle wali, 

madame  Labiba Ouinez, 
donne le coup d’envoi de 
la journée de vaccination 

anti-covid19



Au Canada, Justin Trudeau perd sa position de favori

Attaque au couteau à Auckland 
La Nouvelle-Zélande essayait depuis des années 

d’expulser le djihadiste

L’Arabie saoudite intercepte des missiles balistiques 
et drones tirés du Yémen

A quinze jours des élections 
fédérales, le premier 
ministre s’est fait doubler 

dans les sondages par le candidat 
conservateur Erin O’Toole. Sa 
décision de convoquer les électeurs 
en pleine crise sanitaire ne passe 
pas, selon le monde fr.
En déclenchant des élections 
fédérales anticipées le 15 août 
dernier, le premier ministre 
canadien Justin Trudeau tentait un 
coup de poker : il entendait faire « 
tapis » en fin de partie, et récupérer 
une majorité à la Chambre des 
communes, majorité perdue par le 
Parti libéral en octobre 2019.
Mais à mi-parcours de cette 
campagne express de 36 jours, les 
sondages nationaux indiquent tous 
que le candidat libéral a perdu sa 
place de favori au profit du Parti 
conservateur. Selon les dernières 
enquêtes d’opinion collectées 
par le site 338Canada.com le 2 
septembre, le leader conservateur, 

Erin O’Toole, crédité de 34 % des 
intentions de vote, serait désormais 
en position de prendre la tête d’un 
gouvernement minoritaire avec 
142 sièges, contre 129 pour le Parti 
libéral, qui recueillerait 31 % des 
voix. La majorité absolue est de 170 
sièges.
Cette dégringolade s’explique 

d’abord par le fait que les Canadiens 
n’ont toujours pas compris pourquoi 
leur premier ministre avait choisi 
de les convoquer aux urnes, alors 
même que la quatrième vague de 
Covid-19 s’abattait lourdement sur 
le pays. « Justin Trudeau place ses 
intérêts personnels au-dessus de 
l’intérêt général », a asséné le chef 

du Parti conservateur lors du premier 
débat entre candidats, qui s’est tenu 
jeudi 2 septembre, à Montréal. « 
Le Parlement fonctionnait, il n’y 
avait aucune urgence à repartir en 
élection », a renchéri le leader du 
Bloc québécois (souverainiste) 
Yves-François Blanchet, qui a 
ponctuellement servi de force 
d’appoint au gouvernement 
minoritaire depuis deux ans.
« Rage populiste »
Justin Trudeau a répété qu’il 
entendait donner « le choix aux 
Canadiens » à l’heure où des 
décisions importantes restaient 
à prendre pour en finir avec 
la pandémie, sans forcément 
convaincre.« Le premier ministre 
traîne cette incompréhension 
fondamentale comme un boulet, 
estime Frédéric Boily, professeur 
de sciences politiques à l’université 
de l’Alberta. C’est encore plus vrai 
au Canada anglais, où la presse 
anglophone lui a sévèrement 

reproché son manque de leadership 
lors de la crise afghane. » La 
politique étrangère est rarement 
un facteur décisif de vote, mais 
l’image d’un premier ministre en 
campagne au moment où son pays 
échouait à rapatrier, lors de la prise 
de Kaboul par les talibans, la totalité 
des Afghans ayant travaillé avec le 
Canada, a marqué les esprits.
Si une majorité de Canadiens 
semblent lui savoir gré d’avoir 
correctement géré la crise 
pandémique, du point de vue 
économique et sanitaire, notamment 
en plaçant le Canada sur l’une des 
premières marches du podium 
mondial en termes de vaccination – 
67,9 % de la population doublement 
vaccinée au 2 septembre – une 
minorité bruyante d’antivax est 
venue perturber sa campagne. Le 
27 août, des manifestants en colère 
ont même contraint le candidat à 
annuler un rassemblement dans la 
banlieue de Toronto.

L’assaillant, visé par 
un avis d’expulsion, 
contestait en justice la 

révocation de son statut de réfugié. 
La première ministre a fait part 
de sa volonté de faire évoluer la 
législation antiterroriste, selon le 
monde fr.
La Nouvelle-Zélande essayait 
depuis des années d’expulser le 
djihadiste sri-lankais responsable 
d’une attaque au couteau dans un 
supermarché vendredi, a révélé 
samedi 4 septembre la première 
ministre Jacinda Ardern, disant sa 
« frustration ».
Son statut de réfugié avait été 
révoqué, les autorités soupçonnant 
de fausses allégations de menaces 
pour sa vie au Sri Lanka. Un avis 
d’expulsion avait même été émis 
contre lui en avril 2019. Mais 
depuis le processus légal traînait 
en longueur, ce musulman tamoul 
contestant en justice la révocation 

de son statut de réfugié, en arguant 
qu’il risquait « d’être arrêté et 
torturé » si la Nouvelle-Zélande le 
renvoyait au Sri Lanka.
Et les tentatives de le condamner 
en vertu de la loi antiterroriste 
avaient toutes échoué, a déroulé 
la première ministre lors d’une 
conférence de presse.
Des changements à la législation 
antiterroriste
Arrivé en Nouvelle-Zélande 
avec un visa d’étudiant en 2011, 
ce Sri Lankais avait réussi à 
obtenir le statut de réfugié deux 
ans plus tard. Mais il avait attiré 
l’attention de la police en 2016 
après avoir exprimé sur Facebook 
sa sympathie pour des attaques 
djihadistes.
L’homme avait alors été 
surveillé pendant cinq ans 
et emprisonné pendant trois 
ans, après son arrestation à 
l’aéroport d’Auckland, la police 

le soupçonnant de s’apprêter à 
rejoindre la Syrie. Une fouille 
dans son logement avait permis la 
découverte d’un couteau de chasse 
et de « documents de propagande 
de l’Etat islamique », selon des 
documents judiciaires.
Il avait finalement été libéré 
en juillet et était depuis sous 
surveillance policière. « Toutes 
les possibilités de poursuivre sa 
détention avaient été épuisées », 
a déploré Mme Ardern lors de sa 
conférence de presse, ajoutant que 
des changements à la législation 
antiterroriste devraient être 
approuvés par le Parlement avant 
la fin du mois.
Le Sri Lanka se met à disposition 
pour coopérer à l’enquête
Vendredi, ce Sri Lankais de 32 
ans a pris un couteau dans un 
supermarché d’Auckland et a 
attaqué sept personnes, dont trois 
ont été grièvement blessées, avant 

d’être abattu par les policiers en 
charge de sa surveillance.
Selon le commissaire de police 
Andrew Coster, il n’y avait rien 
d’inhabituel dans le comportement 
de l’homme avant l’attaque et 
il semblait faire ses courses 
normalement. Il a ajouté que la 
police avait gardé ses distances 
parce que l’homme avait un « haut 
niveau de paranoïa » concernant 
sa surveillance, et qu’il avait 
fallu plus de deux minutes pour 
l’atteindre et l’abattre après 
qu’il a commencé à poignarder 
frénétiquement les clients.
« Nous n’avions aucune raison 
légale de le maintenir en 
détention. Le suivi de ses actions 
a été entièrement dépendant 
de la capacité des équipes 
de surveillance à maintenir 
leur couverture alors qu’elles 
l’observaient sur une longue 
période », a déclaré M. Coster.

De son côté, le Sri Lanka a fait 
savoir qu’il était prêt à coopérer 
à l’enquête. « Le Sri Lanka 
condamne cette violence insensée 
et se tient prêt à coopérer avec 
les autorités néo-zélandaises de 
toutes les façons nécessaires », 
a assuré samedi le porte-parole 
du ministère sri lankais des 
affaires étrangères, Kohularangan 
Ratnasingam, louant la rapidité de 
la réaction des policiers.
Des sources policières sri 
lankaises ont confié que des 
enquêteurs avaient déjà interrogé 
le frère de l’assaillant, qui vit à 
Colombo. « Nous rassemblons des 
informations sur lui et toutes les 
personnes qui auraient pu être en 
contact avec lui », a expliqué une 
de ces sources, précisant qu’il n’y 
avait pas trace d’une visite récente 
au Sri Lanka de l’homme abattu 
en Nouvelle-Zélande.

Des débris provenant de 
l’interception des missiles 
se sont éparpillés dans 

Dammam (ouest de l’Arabie 
saoudite), blessant deux enfants, 
selon lemonde fr.
Les autorités saoudiennes ont 
annoncé, samedi 4 septembre, avoir 
intercepté trois missiles balistiques 
tirés depuis le Yémen voisin et visant 
la province orientale ainsi que les 
villes de Najran et Jazan dans le sud.
Des débris provenant de l’interception 
se sont éparpillés dans la ville orientale 
de Dammam, blessant deux enfants 
et endommageant quatorze maisons, 
selon un porte-parole du ministère 
de la défense, sans précisions sur la 
gravité des blessures.

« La défense aérienne saoudienne a 
intercepté et détruit (trois) missiles 
balistiques et (trois) drones chargés 
de bombes lancés par la milice Houthi 
soutenue par l’Iran », a déclaré un 
porte-parole, le général de brigade 
Turki Al-Malki, dans un communiqué 
qualifiant ce comportement de « 
brutal et irresponsable ».
La coalition promet des mesures pour 
protéger les civils
Selon la télévision publique El-
Ekhbariya, qui a également fait état 
de cette interception, la coalition 
militaire s’est engagée à prendre des 
« mesures strictes » pour protéger les 
civils.
A la tête d’une coalition militaire 
depuis 2015, l’Arabie saoudite 

intervient au Yémen aux côtés des 
forces gouvernementales face aux 
rebelles. Elle est régulièrement la 
cible de tirs de missiles ou de drones 
lancés par les Houthis, soutenus par 
l’Iran, rival du royaume saoudien.
Cette attaque intervient quatre jours 
après deux frappes de drones contre 
l’aéroport international d’Abha (sud), 
qui ont fait huit blessés et ont été 
attribuées aux rebelles Houthis par 
les médias officiels saoudiens. Elle 
survient également quelques heures 
avant la prise de fonctions dimanche 
du nouvel envoyé des Nations 
unies (ONU) pour le Yémen, Hans 
Grundberg.
L’est de l’Arabie saoudite abrite 
d’importantes infrastructures 

pétrolières. Une précédente 
attaque en septembre 2019 a réduit 
momentanément de moitié la 
production de pétrole du pays.
Le conflit au Yémen a fait des dizaines 
de milliers de morts et déplacé des 
millions de personnes. Il s’agit selon 
l’ONU de la pire crise humanitaire au 

monde. Les Houthis, qui contrôlent 
la majorité du nord du Yémen et la 
capitale Sanaa, réclament à Riyad 
la fin du blocus aérien et maritime 
imposé à leur pays comme condition 
préalable à un accord de cessez-le-
feu.
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En Irak, au moins 10 policiers tués dans 
une attaque attribuée au groupe EI

La Syrie s’engage à aider le Liban dans 
ses importations en énergie

«Mauvaise idée» 
Israël ne veut pas d’un consulat américain 

à Jérusalem

Pakistan 

Attentat suicide 
meurtrier près 
de la frontière 

afghane
En Irak, une dizaine 

de policiers irakiens 
ont été tués dans 

l’une des offensives les plus 
meurtrières contre les forces 
de sécurité depuis le début de 
l’année. L’attaque, perpétrée 
dans la nuit de samedi à 
dimanche contre un point de 
contrôle près de Kirkouk, 
est attribuée au groupe État 
islamique.
Il s’agit d’une des offensives 
les plus meurtrières contre 
les forces de sécurité depuis 
le début de l’année. Une 
dizaine de membres de la 
police fédérale irakienne ont 
été tués lors d’une attaque 
probablement perpétrée par le 
groupe État islamique contre 
un point de contrôle près 

de Kirkouk dans le nord de 
l’Irak, dans la nuit du samedi 
4 au dimanche 5 septembre.
Les affrontements ont duré 
deux heures entre les forces 

stationnées à Rachad, à 30 
km au sud-ouest de Kirkouk, 
et les combattants jihadistes, 
qui ont fait usage d’engins 
explosifs improvisés pour 

empêcher la police d’envoyer 
des renforts, selon des sources 
policières.
“Des membres de 
l’organisation État islamique 
ont visé un poste de contrôle de 
la police fédérale”, a déclaré 
un officier supérieur de la 
police fédérale sous couvert 
d’anonymat. L’offensive a 
débuté “peu avant minuit et a 
duré plusieurs heures”, a-t-il 
précisé. 
“Il y a 13 morts et trois 
blessés” du côté des forces 
de sécurité, toujours selon cet 
officier interrogé par l’AFP. 
Un bilan a été confirmé par 
une source médicale de la 
ville de Kirkouk. L’agence 
Reuters ne dénombre que dix 
policiers tués. 

Damas s’est dit 
“prêt” à aider 
Beyrouth pour ses 

approvisionnements en 
énergie, avec l’aval des 
États-Unis, qui passeront 
outre leurs sanctions contre la 
Syrie. Le Liban traverse l’une 
des pires crises économiques 
au monde et connaît de graves 
pénuries de carburant et des 
coupures d’électricité.
Le gouvernement syrien 
va aider le Liban. Damas 
a accepté d’autoriser le 
transit sur son territoire des 
importations du pays du 
Cèdre en gaz et en électricité, a 
indiqué, samedi 4 septembre, 

un haut responsable libanais 
après la visite à Damas d’une 
importante délégation, la 
première en dix ans.
La Syrie est “prête” à aider le 
Liban en ce qui concerne “le 
passage du gaz égyptien et de 
l’électricité jordanienne via 
le territoire syrien” a déclaré 
le haut responsable libanais 
Nasri Khouri, en conférence 
de presse.
À court de devises étrangères, 
le Liban connaît de graves 
pénuries de carburant et des 
coupures d’électricité qui 
paralysent en grande partie 
les services et les activités 
des hôpitaux, restaurants, 

magasins et industries. 
Avec un feu vert exceptionnel 
des États-Unis, le Liban va 
essayer d’acheminer, via la 
Syrie et ses infrastructures, 

du gaz égyptien mais aussi 
de l’électricité venue de 
Jordanie, et ce malgré les 
sanctions américaines visant 
le pouvoir syrien.

Israël a estimé que le 
projet de l’administration 
Biden de rouvrir un 

consulat à Jérusalem, qui 
était traditionnellement un 
moyen pour les Américains 
d’entretenir des relations avec 
les Palestiniens, était une 
«mauvaise idée» risquant de 
déstabiliser le gouvernement 
de Naftali Bennett.
L’ancien Président des États-
Unis Donald Trump a reconnu 
Jérusalem comme capitale 
d’Israël en y transférant 

l’ambassade des États-Unis 
qui était auparavant à Tel 
Aviv et en rattachant les 
activités consulaires à cette 
mission diplomatique, ce qui 
a provoqué une rupture avec 
l’Autorité palestinienne. 
Joe Biden, qui soutient une 
solution à deux États pour 
mettre fin au conflit israélo-
palestinien, a promis de 
renouer les relations avec 
les Palestiniens et a proposé 
de rouvrir le consulat à 
Jérusalem, fermé depuis 

2019.
«Nous pensons que c’est une 
mauvaise idée», a réagi le chef 
de la diplomatie israélienne, 
Yaïr Lapid, pendant une 
conférence de presse.
«Jérusalem est la capitale 
d’Israël, et seulement d’Israël 
[...]. Nous savons que 
l’administration [Biden, ndlr] 
voit les choses de manière 
différente, mais puisque 
cela se passe en Israël, nous 
sommes sûrs qu’ils nous 
écoutent avec attention», a-t-

il ajouté.
Un responsable de 
l’Organisation de libération 
de la Palestine (OLP), Wassel 
Abou Youssef, a déclaré à 
Reuters que son mouvement 
s’attendait à cette réaction 
des Israéliens: «Ils essaient 
de préserver le statu quo et 
de bloquer toute solution 
politique», a-t-il avancé.
L’ambassade des États-
Unis en Israël n’a pas 
immédiatement répondu aux 
sollicitations de Reuters. 

Un kamikaze à moto 
s’est fait exploser 
dimanche à 

Quetta, dans le sud-
ouest du Pakistan, 
tuant au moins 
quatre paramilitaires 
pakistanais, dont des 
civils, a annoncé la 
police.
Le kamikaze a pris pour 
cible des membres des 
Frontier Corps dans 
le quartier de Mian 
Ghundi de Quetta. La 
ville est située près de 
la frontière afghane. 
L’attentat suicide est 
survenu au moment où 
des marchands issus de 
la communauté chiite 
Hazara étaient en train 
de vendre des légumes.
Trois paramilitaires ont 
été tués sur le coup et un 
quatrième a succombé 
un peu plus tard à ses 
blessures, a précisé un 
haut responsable de la 
police, Azhar Akram.
Dix-sept autres ont été 
blessés ainsi que deux 
civils, a-t-il ajouté. Trois 
d’entre eux se trouvent 
actuellement dans un état 
critique. Un porte-parole 
de la section antiterroriste 
de la police pakistanaise 
a confirmé l’attaque.
Les chiites Hazaras, 
minoritaires dans un pays 
majoritairement sunnite, 
sont régulièrement 
victimes d’attentats 
commis par des 
islamistes sunnites, qui 
les considèrent comme 
hérétiques.
Les paramilitaires 
chargés de surveiller et 
contrôler la frontière 
afghano-pakistanaise 
essuient depuis plusieurs 
années des attaques 
dans cette région du 
Balouchistan, où 
sévissent des militants 
séparatistes réclamant 
davantage d’autonomie.

Lundi 06 Septembre 2021

10 International SeybouSe Times



Lundi 06 Septembre 2021

12 Sport National

Le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane 
a mis fin aux fonctions 

du Secrétaire général du 
ministère de la Jeunesse et 
des sports et du directeur 
général des Sports au même 
ministère, «pour négligence 
dans l’accomplissement de 
leurs missions et manquement 
à l’obligation de l’accueil des 
athlètes, après leur participation 
aux jeux paralympiques à Tokyo 
(Japon), a indiqué dimanche un 
communiqué des services du 
Premier ministère.
«Suite à la négligence dans 
l’accomplissement des missions, 
à l’absence du sens des 

responsabilités et au manquement 
à l’obligation de l’accueil des 
athlètes, après leur participation 
aux jeux paralympiques, et 
sur ordre du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le Premier ministre, 
ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane a mis 
dimanche fin aux fonctions du 
Secrétaire général du ministère 
de la Jeunesse et des sports et du 
directeur général des Sports au 
même ministère, avec poursuite 
de l’enquête afin de demander des 
comptes à chaque responsable 
impliqué dans cet incident», 
précise le communiqué.

Après s’être brillamment 
imposée, jeudi dernier, 
face au Djibouti (8-0), 

l’Equipe Nationale d’Algérie 
affrontera, ce mardi 7 septembre 
à Marrakech, la sélection du 
Burkina Faso qu’elle connait très 
bien depuis un certain double 
affrontement de 2013.
Deuxième tour des éliminatoires 
pour la Coupe du Monde 2022, 
journée 2. L’Equipe Nationale 
d’Algérie, tout juste large 
victorieuse de Djibouti (8-0), se 
rend à Marrakech pour y affronter 
le Burkina Faso dans un duel au 
sommet. Pour rappel, seul le 
premier du groupe pourra accéder 
à l’ultime barrage qualificatif 
pour la Coupe du Monde 2022 au 
Qatar et le Burkina Faso s’est lui 
aussi imposé lors de la première 
journée, cette fois face au Niger 
(0-2).
Cette double opposition entre 
Fennecs et Étalons rappelle 
celle d’il y a 8 ans, en 2013, où 
Algériens et Burkinabés s’étaient 
disputés, jusqu’au bout, la place 
qualificative à la Coupe du 
Monde 2014.
Match aller (12 octobre 2013) 
- Burkina Faso 3-2 Algérie : 
Défaite amère pour les Verts.
Suite à leurs qualifications 
respectives au troisième et 
dernier tour des qualifications 
pour la Coupe du Monde 2014, 
les sélections d’Algérie et du 
Burkina Faso avaient été tirées 
au sort pour s’affronter dans une 
double confrontation dont le 
vainqueur ressortirait auréolé de 
son billet pour le Brésil.
Le match aller s’est déroulé au 
Burkina Faso, au Stade du 4 Août 
de Ouagadougou, à 17h sous 
une chaleur tapante. Le début de 
rencontre était très disputé et les 
équipes auraient toutes deux pu 
ouvrir la marque si elles avaient 
fait preuve de plus d’efficacité.

Légèrement plus entreprenants, 
les Burkinabais vont obtenir en 
fin de première période un pénalty 
grâce à une percée du feu follet 
Jonathan Pitroipa qui subira une 
faute de Said Belkalem dans la 
surface de réparation algérienne. 
Aristide Bancé, l’avant-centre 
des Etalons, s’est élancé pour 
tirer le penalty mais Rais M’Bolhi 
a plongé du bon côté et a réussi à 
arrêter le penalty pour maintenir 
son équipe à égalité au score.
Alors que l’on se dirigeait vers 
la fin de la première mi-temps, 
Lingani va adresser un centre pour 
Pitroipa qui devancera la sortie 
de M’Bolhi pour permettre aux 
Etalons de rentrer aux vestiaires 
avec l’avantage au score.
Après la pause, les Fennecs vont 
être plus entreprenants et vont 
réussir à égaliser rapidement 
par l’intermédiaire de Sofiane 
Feghouli suite à une frappe du 

droit bien placé. Alors que les 
joueurs de Vahid Halilodzic 
commençaient à maîtriser la 
rencontre, le Burkina Faso va 
repasser devant, contre le cours 
du jeu, grâce à Djakaridja Koné, 
auteur d’une percée décisive en 
solitaire.
Non perturbés par la physionomie 
du match, les Algériens vont, à 
nouveau, tout de suite revenir à la 
marque suite à une tête rageuse de 
Carl Medjani à la réception d’un 
corner tiré par Saphir Taider.
En fin de match, Bertrand Traoré 
s’élance de son côté droit, frappe 
du gauche et voit sa tentative 
contrée par Belkalem qui avait 
gardé ses mains derrière son 
dos. Dans l’incompréhension 
totale, l’arbitre siffle, de manière 
injustifiée, un penalty pour les 
Burkinabais. Après avoir raté 
un penalty en première mi-
temps, Aristide Bancé présente à 

nouveau face à M’Bolhi et réussit 
cette fois à gagner son face à 
face, permettant ainsi aux Etalons 
de s’imposer dans ce match aller 
qui laissera un goût amer pour les 
Verts.
Match retour (19 novembre 
2013) - Algérie 1-0 Burkina Faso 
: Souffrance, puis délivrance.
Mal lotis à l’aller, les Fennecs 
avaient à cœur de renverser 
la situation au match retour à 
Blida. Néanmoins, les joueurs 
de Vahid Halilodzic vont être 
crispés en entrant sur le terrain 
et n’arriveront pas à développer 
convenablement leur jeu dans un 
match qui est vite devenu assez 
fermé.
Pire encore, la sélection nationale 
aurait pu évoluer à dix après 
le tacle rugueux de Madjid 
Bougherra sur Charles Kaboré 
en fin de première période pour 
lequel l’arbitre de la rencontre 

n’a adressé qu’un carton jaune au 
capitaine des Verts.
En deuxième mi-temps, les 
joueurs algériens vont tenter de 
pousser pour débloquer le score, 
et à la 49ème minute, suite à 
un coup-franc botté par Faouzi 
Ghoulam, Madjid Bougherra va 
marquer de manière chanceuse en 
contrant de la tête un dégagement 
de la défense burkinabaise, dans 
ses filets. Ce but inscrit à l’arrache 
par Magic résumait à lui seul la 
tournure des évènements de la 
rencontre et permettra à l’Algérie 
d’être temporairement qualifiée 
au Mondial du Brésil.
Néanmoins, le Burkina Faso 
jettera toutes ses forces offensives 
dans la bataille afin de tenter de 
revenir au score, et en toute fin de 
match, le pire a failli se produire. 
En effet, les Etalons vont se 
procurer un corner qui sera dévié 
par Soudani sur le poteau de 
Zemmamouche. Un instant de 
frayeur qui coupera le souffle des 
35.000 supporteurs présents au 
Stade Mustapha Tchaker de Blida 
ainsi que des millions d’Algériens 
qui regardaient le match à travers 
le monde.
Fort heureusement, cette double 
confrontation connaîtra une fin 
heureuse pour les Algériens qui 
réussiront à tenir le score (1-0) 
jusqu’au bout, leur permettant 
ainsi d’accrocher leur billet 
pour la Coupe du Monde 2014 
au Brésil où ils réaliseront un 
parcours exceptionnel ponctué 
par une opposition d’anthologie 
en huitième de finale face à 
l’Allemagne (défaite 1-2), futur 
vainqueur de la compétition.
Ce mardi 7 septembre, les joueurs 
de Djamel Belmadi affronteront 
donc une vieille connaissance. 
Il sera bien temps pour Riyad 
Mahrez et les siens de se montrer, 
une fois encore, à la hauteur de 
l’évènement.

Fin de fonctions du SG et du directeur général des Sports 
du MJS

EN : 
Le Burkina Faso, vieille connaissance des Verts
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Qualif. cDM 2022 : 
Guinée-Maroc très menacé en raison d’un coup d’état

«Pas de regrets», Benzema évoque son retour chez les Bleus

liverpool :
 Mohamed Salah pose une énorme condition pour prolonger 

La star égyptienne souhaite 
plus que doubler son salaire 
actuel pour accepter de 

prolonger avec les Reds.
Cet été, les clubs de Premier League 
ont encore dominé le mercato. 
Avec plus d’un milliard d’euros 
dépensés en transferts, les clubs 
anglais n’ont pas de rivaux. Et on 
le sait, les salaires sont aussi très 
élevés. Ce qui pousse d’ailleurs les 
principales stars du championnat 
à demander régulièrement de 
nouveaux émoluments à leurs 
clubs. Une réalité face à laquelle est 
confrontée Liverpool maintenant.
D’après les informations du 
Mirror, Mohamed Salah (29 ans) 
voudrait demander à Liverpool un 
salaire hebdomadaire de 500.000 
livres sterling (soit plus de 580.000 
euros). C’est plus du double qu’il 
gagne actuellement chez les Reds 
(200.000 livres/plus de 230.000 € 
par semaine). En effet, avec 99 buts 
en Premier League au compteur, 
l’attaquant égyptien souhaiterait 

un salaire qui reflète son statut et 
son importance dans l’équipe de 
Jürgen Klopp.

Un énorme pactole
Sous contrat jusqu’en 2023 avec le 
club de la Mersey, le Pharaon aux 
68 sélections (43 buts) pourrait 
débuter les négociations avec la 
direction liverpuldienne, qui a 
déjà prolongé plusieurs cadres 
de l’effectif cet été (Van Dijk, 
Alisson, Henderson...) au lieu 
de recruter de nouveaux joueurs, 
Ibrahima Konaté ayant été la seule 
arrivée du mercato estival du LFC 
en provenance du RB Leipzig.
Il est actuellement le deuxième 
joueur le mieux payé de l’équipe 
première, juste derrière Virgil Van 
Dijk (salaire hebdo de 220.000 
livres/256.000 euros d’après le 
tabloïd anglais). Et si les dirigeants 
des Reds venaient à accéder à 
ses demandes, il deviendrait tout 
simplement le joueur le mieux 
payé de l’histoire de son club mais 
aussi de la Premier League...

En raison d’un coup d’état 
en cours à Conakry, 
le match entre le Syli 

national et les Lions de l’Atlas ne 
devrait pas tarder à être reporté.
La situation se dégrade à 
Conakry, capitale de la Guinée. 
Le président du pays Alpha 
Condé a été victime ce dimanche 
d’un coup d’État de la part 
d’éléments du Groupement des 
forces spéciales, et a été capturé 
dans l’après-midi. Le lieutenant-
colonel Mamady Doumbouya 
a annoncé à travers une vidéo 

publiée sur les réseaux sociaux la 
fermeture des frontières terrestres 
et aériennes du pays. De plus, le 
dirigeant du GFS a affirmé la 
dissolution de la constitution et 
du gouvernement guinéen.
Un évènement inédit qui devrait 
donc compromettre la rencontre 
prévue entre le Syli national et 

le Maroc au stade Lansana Conté 
de Nongo (lundi à 18h), dans le 
cadre de la deuxième journée 
des éliminatoires de la Coupe 
du Monde 2022. La sélection 
marocaine est d’ailleurs toujours 
bloquée dans son hôtel, mais est en 
sécurité selon nos informations. 
L’entraîneur adjoint français des 
Lions de l’Atlas Stéphane Gilli a 
d’ailleurs dévoilé sur son compte 
Twitter que «la tendance est 
plus à rentrer ! Que de jouer un 
match...», avant de supprimer son 
tweet quelques minutes plus tard.

Une évacuation en discussions
Si la fermeture des frontières 
terrestres et aériennes se confirme, 
le porte-parole de la Fédération 
Royale Marocaine de Football a 
affirmé que des négociations sont 
en cours pour extirper le groupe 
Maroc de cette situation critique 
: «Nous sommes en contact avec 
la FIFA concernant la situation 
en Guinée et nous étudions 
la possibilité d’évacuer notre 
délégation». L’ambassade du 
Maroc à Conakry aurait contacté 
la sélection marocaine pour leur 

demander de ne pas quitter les 
lieux avant nouvel ordre.
L’entraînement prévu dans 
l’après-midi est donc logiquement 
annulé. Concernant l’organisation 
du match, la Confédération 
Africaine de Football n’a 
toujours pas communiqué sur le 
sujet, mais l’annulation devrait 
être la décision la plus logique. 
Enfin, aucune information n’a 
filtré concernant la situation de la 
sélection guinéenne, également 
basée dans la capitale. Affaire à 
suivre.

Karim Benzema était de 
passage sur Téléfoot ce 
dimanche, évoquant son 

retour en Bleu.
«Il n’y a rien d’inquiétant, a tempéré 
Karim Benzema, dimanche matin, 
au micro de Téléfoot, évoquant la 
campagne indigente des Tricolores 
en qualifications du prochain 
Mondial. Les matchs de plus en 
plus durs. On ne peut s’en prendre 
qu’à nous.»
Après 5 matches nuls consécutifs, 
les Bleus semblent pourtant 
assez préoccupants, et certains 
observateurs rejettent la faute sur 
le retour du joueur merengue. 
Ce dernier recommande plus 
d’intensité.
«On doit mettre le tempo, gérer 
nos efforts. A nous de faire la 
différence. A nous de mette 
la vitesse. Si on garde la balle 

derrière, il faut jouer vite, faire des 
passes verticales pour faire mal à 
l’adversaire. On a les joueurs pour 
ça, des joueurs techniques. Il ne 
faut pas tomber dans le rythme que 
met l’adversaire. Il ne faut pas être 
inquiet mais entrer sur le terrain 
avec l’envie de gagner», estime 
encore Benzema, qui dément toute 
hypothèse de retour tardif chez les 
Bleus.
Un retour trop tardif chez les 
Bleus ? : «Non, pas de regret, car 
avec des joueurs de ce calibre, pas 
besoin de travailler avec eux toute 
l’année. L’essentiel c’est que je 
sois là».
Enfin, Benzema a évoqué une 
éventuelle arrivée de Kylian 
Mbappé au Real Madrid : «J’aurai 
aimé qu’il puisse venir à Madrid 
cette année, mais un jour ou l’autre 
il sera au Real».
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Amazon va 
bientôt lancer 
son premier 

téléviseur

Elite 3: 

les nouveaux écouteurs de Jabra font du bien 
aux oreilles et au porte-monnaie

Ce câble USB-C peut voler vos données !

Amazon serait sur le point 
de lancer un téléviseur sous 
sa propre marque, selon des 
rumeurs. Elle viendrait étoffer 
une offre croissante d’appareils 
électroniques connectés.
Amazon étend petit à petit 
son empire commercial en 
proposant ses propres appareils 
électroniques avec notamment 
ses tablettes et liseuses Kindle, 
ses boîtiers Fire TV, ses 
enceintes Echo et sa marque 
AmazonBasics. Selon le site 
Business Insider, la firme 
s’apprête désormais à partir 
à la conquête du marché des 
téléviseurs en lançant ses propres 
modèles sous sa marque.
Il s’agit du fruit de deux ans de 
développement en secret par 
des équipes d›Amazon Devices 
et Lab126. Le téléviseur devrait 
être proposé dans plusieurs 
tailles, mesurant entre 55 et 75 
pouces. Il embarquera l›assistant 
vocal Alexa et permettra à 
Amazon de mettre en avant son 
service Prime Video. La firme 
aurait fait appel à plusieurs 
entreprises tierces pour fabriquer 
les appareils, dont TCL.
Un lancement en octobre aux 

États-Unis
Ce n’est en réalité pas le tout 
premier téléviseur, puisque la 
firme a déjà lancé un téléviseur 
AmazonBasics en fin d›année 
dernière, uniquement disponible 
en Inde et fabriqué par Radiant 
Appliances & Electronics. 
Toujours selon Business Insider, 
Amazon travaillerait également 
sur un autre modèle entièrement 
conçu en interne.
Côté logiciel, Amazon pourra 
s’appuyer sur une interface 
déjà aboutie avec son système 
d›exploitation Fire OS basé 
sur Android, qui équipe déjà 
les boîtiers Fire TV et pourrait 
devenir un concurrent direct 
d’Android TV. La firme 
compterait sortir les premiers 
modèles aux États-Unis à partir 
du mois d›octobre. Il faudra 
attendre l›annonce officielle pour 
obtenir plus d›informations sur 
un éventuel lancement mondial.

Sur le marché en pleine 
ébullition des écouteurs 
100 % fil, ou True 

Wireless, Jabra lance pour la 
première fois un modèle sous 
la barre des 100 euros, les 
Elite 3.
Offrant un bon rapport 
performances/prix, ils ne 
disposent pas de système de 
réduction de bruit actif mais 
ne lésinent pas sur la qualité.
Attention cependant, le 
constructeur profite de ce 
lancement pour baisser le 
tarif de ces modèles haut de 
gamme, comme les Elite 75t, 
qu’il est indispensable de 
considérer avant tout achat.
Sans fil à la patte. Depuis 
cinq ans, les fabricants 
d’écouteurs 100 % sans fil 
(dits « True Wireless ») se 
frottent les mains en soignant 
nos oreilles. Si Apple et 
ses AirPods et AirPods Pro 
dominent le secteur avec 
environ 60 % des ventes, 
de nombreuses marques 
surfent sur l’attente des 
consommateurs. Parmi elles, 
le Danois Jabra qui n’est 
pourtant pas né de la dernière 
pluie. Et qui le prouve avec 
ses Elite 3.
Au moins deux fois moins 

cher
Le fabricant spécialisé dans 
les produits audio lance pour 
la première fois des écouteurs 
très accessibles (79 euros), 
soit au moins deux fois moins 
chers que ses précédents 
modèles. Certes, il s’adapte 
aux exigences tarifaires du 
marché qui s’est largement 

démocratisé, mais le Jabra 
a-t-il rogné sur la qualité ?
Des intras qui résistent à la 
pluie
Le design légèrement revu 
des Elite 3 est également 
synonyme de meilleure 
ergonomie. Fournis avec trois 
tailles d’embouts en silicone, 
les écouteurs trouvent 
parfaitement leur place à 
l’entrée des oreilles. Ils sont 
de type intra-auriculaire. 
Contrairement à d’autres qui 
se posent juste à l’entrée des 
oreilles (comme les AirPods), 
leur embout s’enfonce 
légèrement dans le conduit 
auditif (comme les AirPods 
Pro). Ici, pas besoin de petite 
ailette en plastique comme 
c’est parfois le cas pour 
assurer leur maintien. Testés 
en marchant, mais aussi en 
courant, les Elite 3 n’ont 
pas bougé d’un iota et nous 
n’avons jamais ressenti le 
besoin de les renfoncer dans 
les oreilles pour renforcer leur 
maintien en cours d’exercice.
A la norme IP55, ils résistent 
à la pluie. Attention : pour 
une utilisation plus sportive, 
leur résistance aux effets de 
la sueur n’est pas forcément 
assurée. Mieux vaut 
s’orienter sur des écouteurs 
plus costauds (norme IP 57), 
comme les Elite Active 75t du 
constructeur, si l’on transpire 
beaucoup.
Compatibles avec 
l’application Jabra Sound +, 
les Elite 3 peuvent bénéficier 
du soutien d’un modeste 
égaliseur. Ici, impossible 

d’affiner les réglages audio 
façon orfèvre en jouant sur 
les courbes audio, mais la 
possibilité néanmoins de 
privilégier la restitution des 
paroles, de renforcer les 
basses, les aigus… Nos tests 
nous ont souvent poussés à 
augmenter la part des basses 
fréquences, le son naturel des 
Elite 3 nous semblant un peu 
trop aigu.
Compte tenu de leur prix 
serré, ces écouteurs ne 
bénéficient pas d’un système 
de réduction de bruit actif. 
L’isolation mécanique 
fournie par les écouteurs, qui 
sont de type intra-auriculaire, 
peut cependant suffire 
dans la plupart des cas. Un 
déplacement en avion pourra 
nécessiter, lui, le renfort d’une 
réduction de bruit active.
Dans l’état, les Elite 3 
proposent néanmoins une 
fonction bien pratique 
pour un usage quotidien, 
en pleine rue. Il s’agit du 
mode HearThrough (certains 
l’appellent « Transparency ») 
qui permet tout en écoutant 
sa musique de laisser passer 
le bruit de la rue. C’est une 
vraie sécurité pour ne pas 
se laisser surprendre par 
une voiture. A l’essai sur les 
Elite 3, cette fonction s’avère 

pertinente, même s’il faut 
penser à la couper une fois au 
bureau lorsque l’on pianote 
sur les touches d’un clavier 
d’ordinateur, les cliquetis 
devenant particulièrement 
audibles !
Equipés de boutons 
physiques, les Elite 3 se 
pilotent aisément. Ce n’est 
pas forcément le cas des 
écouteurs aux commandes 
tactiles avec lesquelles on se 
mélange régulièrement les 
pinceaux. Et contrairement 
à d’autres écouteurs, il 
est même possible ici 
d’augmenter et réduire le 
volume de l’écoute.
A cette qualité d’écoute 
très honorable pour le 
budget réclamé s’ajoute une 
autonomie qui flirte avec les 
meilleures : jusqu’à 7 heures 
par charge (21 heures avec des 
recharges successives dans 
leur boîtier de rangement). 
Attention, dilemme : le prix 
des Elite 75t, lancés à 179 
euros, vient de passer à 99 
euros. Sortis fin 2019, ces 
écouteurs à l’autonomie de 
24 heures ne résistent pas à 
la sueur, mais intègrent la 
réduction de bruit grâce à une 
mise à jour. L’offre devrait 
durer jusqu’à fin septembre.

Ce câble USB, ou 
Lightning, à l’allure 
innocente a été conçu 

par un pirate. Il enferme un 
mini module Wi-Fi et une 
charge utile permettant de 
dérober les données d’un 
mobile ou d’un ordinateur. 
Il est commercialisé et coûte 
moins de 200 dollars.
Il a l’allure d’un câble de 
recharge pour smartphone, il 

fonctionne de la même façon, 
mais ce câble, doté d’un 
embout Lightning, USB-C, 
USB-A ou bien micro-
USB, n’a rien d’anodin. 
Échangé avec le vôtre, une 
fois qu’il est branché à un 
smartphone ou un ordinateur, 
il permet de collecter bon 
nombre de données et de les 
transmettre à un opérateur se 
trouvant dans un rayon d’1,5 

km. Aucun appareil n’est 
épargné, même les iPhone ou 
les Mac. C’est le parfait allié 
des pirates ou des services 
de renseignements et il est 
même commercialisé par la 
société Hak5.
Mis au point par un chercheur 
de sécurité connu sous les 
lettres MG, il est vendu près 
de 200 dollars et se décline 
en plusieurs versions, selon 

l›embout souhaité et les 

fonctionnalités. On trouve 

ainsi pour 159,99 dollars, un 

câble conçu pour remplacer 

celui d’un clavier détachable. 

Il intègre un keylogger, c’est-

à-dire un programme capable 

de collecter tout ce qui est 

saisi via le clavier. Il peut 

mémoriser jusqu’à 650.000 
frappes.
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La thrombose artérielle 
se caractérise par 
l’obstruction d’une 

artère irriguant un organe 
(le coeur, le cerveau, les 
jambes). À quoi est-elle 
due ? Comment la prévenir 
et la guérir ? Réponses 
avec le Dr Jean-Pierre 
Laroche, médecin vasculaire.
Définition : qu’est-ce qu’une 
thrombose artérielle ?
La thrombose artérielle se 
caractérise par la formation 
d’un caillot de sang dans les 
artères qui irriguent un organe, 
ayant pour conséquence de 
faire souffrir cet organe. 
Si ce phénomène peut se 
produire dans toutes les artères 
du corps, les localisations 
les plus fréquentes sont :
Les artères des jambes avec 
l’apparition d’une artériopathie 
au niveau des jambes.
Les artères coronaires 
irriguant le muscle cardiaque 
: en cas d’obstruction, un 
infarctus du myocarde ou une 
angine de poitrine surviennent.
Les artères du cerveau : 
une obstruction de celles-
ci entraîne un AVC.
Thrombose artérielle de l’œil
La thrombose de l’œil 
correspond à l’occlusion 
d’une veine rétinienne ou 
d’une artère rétinienne. Si 
les symptômes varient selon 
le degré d’obstruction et sa 
localisation, ces obstructions 
se traduisent généralement par 
une baisse de vision brutale, 
l›apparition de taches, de 
corps flottants et de lignes 
déformées dans la vision. En 
revanche, ces symptômes ne 
s›accompagnent d›aucune 
douleur. Cette pathologie 
nécessite une prise en charge 
en urgence pour éviter la 
cécité. «Un voile devant l’œil 
transitoire ou amaurose peut 
être en relation avec une sténose 
carotidienne, détectable à 
l’écho-doppler», ajoute le 
Dr Jean-Pierre Laroche.
Thrombose artérielle cérébrale
La thrombose artérielle 
cérébrale se caractérise par 
la présence d’un thrombus 
(caillot de sang) dans l’artère 
carotide située dans le cou 
ou une artère du cerveau. 
Elle entraîne un accident 

vasculaire cérébrale (AVC), 
qui se manifeste par des 
maux de tête, des troubles 
visuels, des troubles du 
langage, des vomissements, 
une faiblesse d’un côté du 
corps ou encore des crises 
d’épilepsie. En présence d›un 
ou plusieurs de ces signes, il 
faut immédiatement appeler 
le (SAMU). «L’accident 
ischémique transitoire 
cérébral qui dure moins de 
5 minutes est très évocateur 
d’une pathologie carotidienne. 
L’écho-Doppler, puis l’IRM 
cérébrale, sont les examens de 
référence. Les signes cliniques 
de l’AOT à ne pas manquer 
sont : faiblesse ou paralysie 
soudaine d’un côté du corps 
(par exemple, la moitié du 
visage, un bras ou une jambe ou 
la totalité d’un côté), perte de 
sensation subite ou sensations 
anormales d›un côté du corps, 
difficulté soudaine à parler», 
précise le médecin vasculaire.
Thrombose artérielle à la jambe
L’ischémie aigue des jambes 
désigne l’obstruction d›une 
artère des jambes. Celle-ci 
se traduit par une douleur 
soudaine et intense dans 
la jambe qui devient pâle 
et froide. Ces symptômes 
s’accompagnent parfois d’une 
perte de sensibilité dans le 
membre inférieur. «Les artères 
des jambes peuvent se boucher 
si le patient a une artérite, 
c›est-à-dire une atteinte de 
la paroi artérielle par des 
surcharges qui sont dues au 
tabac ou au cholestérol. Les 
traitements endovasculaires 
et la chirurgie représentent le 
traitement de base des artères. 
L’ischémie artérielle aigue 
peut entrainer amputation 
de membre», commente 
le Dr Jean-Pierre Laroche
Quels sont les signes ?
La thrombose artérielle se 
manifeste par une ischémie, 
c›est-à-dire une souffrance 
des muscles qui sont irrigués 
par les artères qui se bouchent. 
«Par exemple, l›infarctus au 
niveau du cœur se traduit 
notamment par une douleur 
intense dans la poitrine, un 
essoufflement et une douleur 
qui irradie dans le bras gauche», 
détaille le médecin vasculaire.

Quelles sont les causes ?
«Les facteurs favorisant 
l’obstruction des artères par 
des caillots sanguins sont 
identiques, quelle que soit la 
localisation de la thrombose. 
Il s’agit des facteurs de risques 
cardiovasculaires, à savoir 
: le cholestérol, l’alcool, 
le tabac, l’hypertension 
artérielle, le diabète, la 
sédentarité, l’obésité et 
l’hérédité cardiovasculaire», 
explique notre expert.
Quand et qui consulter ?
Des serrements au niveau de la 
poitrine qui sont susceptibles 
d’évoluer en thrombose 
doivent amener à consulter en 
urgence. De la même manière, 
une douleur dans la jambe à 
la marche doit alerter. Face 
à un accident ischémique 
transitoire (AIT) qui se 
manifeste par un voile devant 
l›œil, la main qui ne répond 
plus ou un trouble du langage, 
il faut consulter en urgence. 
Comment se fait le diagnostic ?
«Pour les thromboses 
périphériques, le diagnostic 
se fait essentiellement par 
l’écho-doppler et le scanner. 
Pour la thrombose des 
coronaires, il est posé grâce à 
une coronographie. Au niveau 
des carotides, par l’écho-
doppler, et dans le cerveau par 
l’IRM cérébrale», rapporte 
le médecin vasculaire.

Quelles sont les 
complications ? 

Les complications des 
thromboses artérielles 
sont l’accident vasculaire 
cérébral (AVC), l’infarctus 
du myocarde, l’artériopathie 
des membres inférieurs, 

l’amputation de la jambe 
ou une ischémie digestive.
Quels sont les traitements ?
Quand il n’y a que la paroi 
artérielle qui est atteinte, le 
traitement consiste à corriger 
les facteurs de risques 
cardiovasculaires : il faut 
marcher pour lutter contre la 
sédentarité, arrêter de fumer, 
arrêter de boire, perdre du 
poids, équilibrer son diabète, 
sa tension artérielle etc. Le 
traitement médicamenteux 
de la thrombose repose quant 
à lui sur l’administration 
d’antiagrégants plaquettaires. 
Il y en a deux principaux : 
l’aspirine et le clopidogrel 
(Plavix®). Des interventions 
chirurgicales sont possibles 
: la thrombectomie, qui 
consiste à lever le caillot 
obstruant l’artère, et le 
pontage coronarien pour les 
coronaires, mais surtout les 
traitements endovasculaires.

Peut-on guérir ?
Le pronostic de la 
thrombose est en fonction 
de sa localisation et du degré 

d’obstruction de l’artère 

atteinte. «La prévention reste 

le meilleur moyen d’éviter 

la thrombose, informe le 

Dr Jean-Pierre Laroche. La 

prévention primaire consiste à 

corriger les facteurs de risques 

cardiovasculaires et à dépister 

les personnes à risque grâce à 

des techniques non invasives 

dès l’âge de 45 ans (bilan 

sanguin, écho-Doppler). Il 

faut savoir que l’hérédité 

cardiovasculaire n’est 

significative que si le père ou la 
mère du patient a eu un accident 

cardiovasculaire avant l’âge 

de 60 ans. Dans le cadre de 

la prévention secondaire, le 

patient a exprimé la maladie 

: des traitements vont lui être 
administrés, en complément 

de l’application de conseils 

d’hygiène de vie pour éviter 

la récidive. Entre autres, une 

marche active quotidienne de 

30 minutes est recommandée.»

Thrombose artérielle : 

Signes, causes, traitements
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Beauté : 

Ces astuces venues du monde entier
Et si on s’offrait un tour du monde 

sans bouger de notre salle de 
bain ? Embarquement immédiat 

pour découvrir les meilleurs secrets de 
beauté à travers le monde. Dépayse-

ment garanti !

Le savon noir

Largement répandu au Maghreb, le 

savon noir devrait avoir sa place dans 

toutes les salles de bain tant ses uti-

lisations sont variées et ses bienfaits 

nombreux. Il lave, exfolie, purifie et 

hydrate à la fois. Il est parfait aussi 

bien en shampooing, en gel douche ou 

pour nettoyer le visage. Il s’utilise seul 

en masque sur le visage, accompagné 

d’une kessah pour gommer le corps et 

s’offrir une nouvelle peau ou mélangé 

avec du bicarbonate et de l’eau pour 

purifier le cuir chevelu. Quelle que soit 

l’utilisation, c’est l’effet hammam à la 

maison garanti !

Le karité d’Afrique de l’Ouest

Ingrédient indispensable de la beauté en 
Afrique de l’Ouest et en Afrique centrale, 
le beurre de karité s’utilise aussi bien 
sur le visage, les mains, le corps ou les 
cheveux. En plus de ses propriétés hydra-
tantes et nourrissantes, il aide à prévenir 
des radicaux libres, ce qui en fait un soin 
anti-âge parfait. Grâce à ses vertus répa-
ratrices, il est aussi un très bon soin anti-
vergetures, pour les femmes enceintes 
notamment. Il s’utilise en baume sur les 
différentes parties du corps ou en masque 
sur les zones très sèches comme les mains 
ou les pieds.

Le kaolin des Camerounaises

Petite escale au Cameroun pour découvrir un secret de beauté 

qui se transmet depuis des générations : le kaolin. Cette argile 

blanche aux propriétés absorbantes convient à tous les types de 

peau, même les plus sensibles, mais il ravira tout particulière-

ment celles qui sont sujettes aux imperfections. Le kaolin net-

toie, gomme et supprime toutes les impuretés mêmes les plus 

incrustées. Il permet de purifier l’épiderme et de stimuler le 

renouvellement cellulaire. Ce petit trésor de la beauté camerou-

naise peut s’utiliser simplement avec un peu d’eau ou dans des 

recettes plus élaborées avec une huile et un hydrolat, pour encore 

plus d’effets.

Le savon d’Alep de Syrie

Originaire de Syrie, le savon d’Alep est 

l’ancêtre du savon de Marseille. Il est fa-

briqué à base d’huile d’olive et d’huile de 

baie de laurier. Il est tellement doux qu’il 

convient à tous les types de peau, même 

les plus sensibles comme celle des bébés 

ou les peaux sujettes à l’acné, l’eczéma ou 

le psoriasis. Le savon d’Alep est aussi re-

commandé pour les peaux à imperfections. 

Multi-usage, il est parfait pour une utilisa-

tion quotidienne, pour se laver les mains, 

le visage ou le corps puisqu’il préserve 

le film hydrolipidique de la peau. Il peut 

aussi s’utiliser en shampooing notamment 

pour les cheveux gras, en mousse à raser 

ou même en masque pour le visage. Pour 

cela, il suffit de le laisser poser quelques 

minutes en couche épaisse avant de le rin-

cer à l’eau tiède.
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Le Syndrome de Beyrouth / 
Alexandre Najjar 

« Je n’ai pas fui, je me suis 
sauvée. »
Confinée dans un hôtel à 
Saint-Malo, Amira Mitri, 
ancienne combattante 
devenue reporter au quotidien 
libanais An-Nahar, rescapée 
de l’explosion du port de 
Beyrouth, rassemble ses 
souvenirs, depuis son retour 
au Liban en l’an 2000, à l’orée 
d’un nouveau siècle, jusqu’à 
la tragédie du 4 août 2020. 
Durant cette période de vingt 
années, les événements se sont 
succédé : bien des vicissitudes 
ont secoué le pays du Cèdre, 
et sa vie amoureuse a connu 
de multiples rebondissements. 
Avec lucidité et franchise, elle 
se confie, sans mâcher ses 
mots.
Un livre foisonnant, dans la 

veine du Roman de Beyrouth, 
où se mêlent habilement 
fiction et réalité, aventures et 
réflexions politiques, héros 
imaginaires et personnages 

célèbres, pour nous dévoiler 
l’âme d’une femme et celle 
d’une ville, Beyrouth, sans 
cesse malmenée, mais toujours 
debout.

Sara Boueche

Le Festival du film 
africain de Louxor  
(Egypte),a lancé 

vendredi un appel à 
candidature aux cinéastes 
africains pour soumettre leurs 
productions à la sélection de 
la 11e édition qui se déroulera 
du 4 au 10 mars 2022, 
annoncent les organisateurs.
L’équipe de cette 11e 
édition a annoncé vendredi 
l’ouverture des candidatures 
aux cinéastes du continent 
dans les catégories du 
court et du long métrage de 
fiction et des longs métrages 
documentaires.

Le Festival du film africain 
de Louxor prévoit également 
cette année un hommage au 
cinéma ougandais qui connaît 
un «grand développement de 
son industrie et une diffusion 
notable à l’étranger» ces 
dernières années.
Le Festival du film africain de 
Louxor a été créé en en 2011 
à l`initiative de la Fondation 
des artistes indépendants, 
un regroupement de jeunes 
cinéastes égyptiens qui se 
sont organisés pour mettre 
en place un cadre autonome 
dédié au cinéma africain.
Depuis sa création, de 

nombreux films algériens 
ont été sélectionnés en 
compétition de ce festival 
dont certains ont été primés 
à l’image du court métrage 
«Mollement un samedi matin» 
de Sofia Djama en 2013, 
«Les terrasses» de Merzak 
Allouache et  «El oued el 
oued» de  Abdennour Zahzah  
en 2014, le documentaire 
«Fi Rassi rond-point» (Dans 
ma tête un rond-point) de 
Hassan Ferhani en 2016 ou 
encore «Kindil El Bahr» du 
réalisateur franco-algérien 
Damien Ounouri en 2017.

Le théâtre national 
palestinien «Kanaane» 
vient de désigner le 

metteur en scène algérien 
Belfadal Sidi Mohamed à 
la tête de l’annexe de cet 
établissement artistique en 
Algérie, a-t-on appris samedi 
de cet artiste.
Cette nomination fait suite 
à la décision du Conseil 
d’administration de cet 
établissement artistique qui 
active à Gaza et compte 
ouvrir plusieurs annexes 
dans le monde arabe, selon la 
même source.
Belfadal Sidi Mohamed 
fait partie de l’association 
culturelle «Amel» d’Oran. Il 
a, à son actif, la mise en scène 
de plusieurs pièces de théâtre 
et des films courts métrages.

Le théâtre «Kanaane», agrée 
par le ministère palestinien 
de la culture, a décidé de 
charger l’artiste algérien de 
le représenter en Algérie et 
de représenter son annexe 
dans les manifestations dans 
les pays arabes, ajoute-t-on.
Ce théâtre vise à travers ses 
annexes d’encourager les 
jeunes talents par le biais du 
renforcement des relations 
entre réalisateurs et les jeunes 
comédiens et le montage de 
spectacles comme il œuvre 
à diffuser la culture et la 
civilisation palestinienne à 
travers le monde.
Ce théâtre s’apprête enfin à 
lancer la première édition des 
Journées arabes du théâtre de 
jeunes en Maurétanie.

Un Livre… Un AuteurCitations...

Le Festival de Louxor du film 
africain lance un appel à candidature

Juste pour info...
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Léonard Groguhet, 
un monument de la 
culture populaire en 

Côte d’Ivoire est décédé tard 
vendredi à l’âge de 82 ans 
à Abidjan,ont annoncé ses 
proches samedi dernier.
Acteur, humoriste et 
réalisateur, Léonard Groguhet 
a été formé à l’art dramatique 
à Saint-Louis au Sénégal puis 
à l’Institut d’études théâtrales 
de la Sorbonne en France où il 
a appris auprès du professeur 
Jacques Scherer.
Depuis 2007, une rue 
d’Abidjan porte son nom.
«Le décès de Groguhet nous 
plonge dans une très grande 
tristesse mais, encore plus, 
gardons de lui l’immensité 

de son talent et sa joie 
contagieuse. Il nous manque 
déjà... Adieu.» a témoigné 
auprès de l’AFP le réalisateur 
ivoirien Roger Gnoan M’Bala.
«Il n’avait pas son pareil pour 
révéler les travers de la société 
ivoirienne, à travers sa série 
culte +Comment ça va?+», 
se rappelle l’historien Joël 
Baroan.
Les Ivoiriens ont suivi avec 
assiduité pendant plus de deux 
décennies les épisodes de cet 
téléfilm qui ouvrait une fenêtre 
de débat.
Léonard Groguhet a parrainé 
des générations d’acteurs, 
notamment la comédienne et 
réalisatrice ivoirienne Akissi 
Delta.

Pour sa 25 ème édition, 
les prix littéraires 
de Comar d’Or sont 

devenus le concours le plus 
incontournable de la nouvelle 
saison littéraire tunisienne.
Comme chaque année, le 
verdict des prix COMAR D’Or 
tombe. Mais cette année, il 
s’agit d’une année particulière 
sous le signe du respect 
du protocole sanitaire. Car 
pandémie oblige.  Et ce n’est 
plus au Théâtre municipal de 
Tunis que la remise des prix 
a eu lieu, dans la soirée du 
samedi 4 septembre, mais aux 
Berges du Lac.
Il est clair que les prix Comar 
d’Or continuent et contribuent 
au fil des années à promouvoir 
le développement du roman 
tunisien.
Plus de vingt ans de 
contributions à créer une 
dynamique culturelle dans le 
pays. Telle est la botte secrète 
de cette réussite. Et ce dans le 
but d’encourager les auteurs et 
éditeurs à se surpasser.
Depuis sa création du prix 
(1997) à ce jour, cette 
dynamique culturelle n’a 
pas pris une ride. Et pour 
cette édition, les Comar d’Or 
ont été remportés par Hédi 

Timoumi, pour son roman « 
L’apocalypse des Hachichine 
» édition Miskiliani, et Sofiene 
Ben Farhat pour son roman  » 
Le Chat et le Scalpel» édition 
Nirvana.
Rencontré en marge de 

l’événement,  le président du 
Comité d’organisation, Lotfi 
Ben Haj Kacem, nous affirme : 
« Cette édition est particulière 
». Tout en poursuivant: « On 
revient à une courbe ascendante 
en termes de nombre de 

livres édités. D’ailleurs, on a 
enregistré un chiffre record: 62 
livres dont 44 livres en lange 
arabe et 18 livres en langue 
française. D’ailleurs, les 
membres du jury disent que la 
qualité des livres tunisiens au 

fil des années est en train de 
s’améliorer ».

Comar D’Or : donner l’envie 
à cette nouvelle génération de 

lire

En marge de la cérémonie 

de remise des prix littéraires 

Comar d’Or 2021, le jury 

des romans littéraires en 

langue française a remis un 

prix Découverte au roman 

Cassure obligée ( 3tomes) de 

Hamdi Oualid, ainsi que le 

prix spécial de jury à « Adieu 

Maman! Redites moi la vie de 

Tahar Ben Meftah

Ainsi, chaque année, nous 

découvrons  de nouveaux 

talents et la littérature 

tunisienne commence à se 

doter de repères solides.

Par ailleurs, la cérémonie de 

remise des prix a été marquée 

par la présence de Habib 

Ammar ministre des Affaires 

culturelles et Hakim Ben 

Yedder Président Directeur 

général de la Compagnie 

Méditerranéenne d’Assurances 

et de Réassurances (COMAR)

Côte d’Ivoire : 

Léonard Groguhet n’est plus

Le Prix Comar d’Or est remis à Hédi Timoumi 
et à Sofiene Ben Farhat
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Durant le tournage du Cercle des 
Poètes Disparus (1989), Ethan 
Hawke était persuadé que 

Robin Williams ne l’appréciait pas. 
La star de Bienvenue à Gattaca cam-
pait l’un de ses premiers rôles dans le 
film de Peter Weir et il était particuliè-
rement intimidé par l’immense acteur 
qu’était Robin Williams.
« Je pensais que Robin me haïssait. 

Il avait l’habitude de faire des tonnes 
de blagues sur le plateau. A 18 ans, je 
trouvais ça incroyablement irritant. Il 
n’arrêtait pas et je ne rigolais jamais 
(à ses blagues) », s’est souvenu Ethan 
Hawke lors d’une séance de questions/
réponses organisée au Karlovy Vary 
Film Festival et transcrite par Variety.
L’intimidante intensité de la jeunesse
« Il y avait cette scène dans le film 

quand il me fait spontanément impro-
viser un poème devant la classe. Il 
fait cette blague à la fin, où il dit qu’il 
me trouve intimidant. Je pensais que 
c’était une blague. Mais en vieillis-
sant, je me suis rendu compte qu’il y 
avait quelque chose d’intimidant dans 
le sérieux de la jeunesse, dans son 
intensité », a continué Ethan Hawke. 

Par la suite, la star de Mrs Doubfire l’a 
recommandé à un agent qui allait par-

ticiper à faire décoller sa carrière.

Robin Williams s’est donné la mort en 

2014 à l’âge de 63 ans alors qu’il souf-

frait de la maladie de Parkinson ainsi 

que d’une démence à corps de Lewy, 

une rare maladie neurodégénérative.

Emily Blunt et Dwayne 
Johnson se préparent 
déjà à retourner dans 

l’aventure Jungle Cruise. 
Alors que le film de Disney 
cartonne avec pas moins de 
100 millions de dollars de 
recette au box-office améri-
cain tout juste un mois après 
sa sortie, une suite est déjà 
sur la table.
Emily Blunt et Dwayne 
Johnson vont donc retrou-
ver les rôles de l’explora-
trice Lily Houghton et du 
capitaine Frank Wolff tan-
dis que la réalisation devrait 
être de nouveau confiée à 
Jaume Collet-Serra. Enfin, 

les studios compteront une 
nouvelle fois sur Michael 
Greenk, Glenn Ficarra et 
John Requa pour ce qui est 
de l’écriture comme le sou-
ligne Variety.
Jungle Cruise est sorti le 30 
juillet aux États-Unis simul-
tanément en salles et sur 
Disney+ pour les abonnés 
Premier Access au prix de 
30 dollars. D’après Disney, 
le film a enregistré 34,2 mil-
lions de dollars de recettes 
au cinéma et tout juste 30 
millions sur la plateforme de 
streaming.

Ethan Hawke pensait que Robin Williams 
ne l’appréciait pas

Info Star...« Donda », 
le nouvel album de Kanye West, 

explose les records sur Apple 
Music

C’est le carton plein 
pour Donda, le 
nouvel album de 

Kanye West qui est enfin sorti 
dimanche dernier, plus d’un 
mois après la date initiale-
ment prévue. Le dixième opus 
du rappeur bat actuellement 
tous les records d’écoute sur 
Apple Music et ce, dans plus 
de 100 pays comme le révèle 
le NME.
Sur les 27 titres que compte 
l’album qui comprend des 
collaborations avec Jay-Z, 
Travis Scott, The Weeknd, 
Lil Baby, Kid Cudi ou encore 
Pusha T, 19 se sont hissés 
dans le top 20 du Apple Mu-
sic’s Daily Top 100 Global, le 
tout dans les 24 heures ayant 
suivi la sortie. Mais ce n’est 
pas le seul record battu par 
Donda.
Pas content pour autant
Kanye West devient égale-
ment l’artiste le plus streamé 
sur la plateforme en une seule 
journée, et Donda est doréna-

vant l’album le plus streamé 
sur une journée en 2021, bat-
tant ainsi le record d’Olivia 
Rodrigo.
Malgré cet immense succès, 
Kanye West fulmine, assurant 
qu’Universal a sorti l’album 

sans son accord tout en censu-
rant certains passages, notam-
ment un couplet interprété par 
DaBaby qui est devenu infré-
quentable après avoir tenu des 
propos homophobes lors d’un 
concert en juillet dernier.



Pensée à notre cher 

NOUIKES SOFIANE

Sept ans déjà que notre 
Cher Nouikes Sofiane 
nous a quittés pour un 

monde meilleur laissant 
derrière lui un grand vide 
que personne ne pourra 

combler. Tu étais la vie, la 
générosité et la bonté.

En cette douloureuse 
circonstance, son père Nouikes Mohamed 
Reda, sa Maman et ses soeurs demandent  

à tous ceux et celles qui l’ont connu et aimé 
d’avoir une pieuse pensée en sa mémoire.

Repose en paix Sofiane, Puisse Allah le tout 
puissant t’accorder sa miséricorde et  que 

son vaste Paradis soit ta demeure éternelle.

Toute la famille

PENSÉE
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PLAN D’ACTION:

Le gouvernement prévoit une «stratégie novatrice» 
pour la communauté nationale à l’étranger

Le Plan d’action du 
Gouvernement pour la mise 
en oeuvre du Programme du 

président de la République, dont 
l’APS détient une copie, prévoit 
l’application d’une «stratégie 
novatrice» visant à impliquer 
concrètement la communauté 
algérienne établie à l’étranger dans 
le développement du pays.
«Le Gouvernement s’engage 
à adopter des approches et des 
méthodes novatrices pour prendre 
en charge les préoccupations et 
les attentes de (la) communauté 
(algérienne vivant à l’étranger) et 
de renforcer ses liens avec la Nation 
et de la faire participer à tous les 
volets liés au développement du 
pays. Cette stratégie novatrice 
s’inscrira dans une vision globale et 
à long terme, destinée à renforcer la 
place et le rôle de nos compatriotes 
installés à l’étranger en tant que 
composante indissociable de 
la Nation», peut-on lire sur le 
document relatif au Plan d’action 
du Gouvernement.
«La consultation et la concertation 
avec les membres représentatifs 
de notre Communauté et du 

mouvement associatif, seront 
inscrites comme méthode de travail 
régulière, de manière à les associer, 
dès le départ, à la réflexion et à 
l’élaboration des propositions sur 
les thématiques qui les concernent», 
précise le même texte.
Il s’agira d’encourager 
«l’organisation du mouvement 
associatif par groupes 
socioprofessionnels, fédérations 
et centres d’intérêt et par pays sur 
la base d’un programme minimum 
commun», ajoute-t-il.
Il est question, à ce propos, de 
«définir une nouvelle architecture 
des structures représentatives de 
notre Communauté aussi bien dans 
les pays d’accueil qu’au niveau 
national en Algérie, notamment 
à travers l’actualisation du texte 
portant création de l’instance 
consultative de notre communauté 
nationale à l’étranger».
Sur le plan économique, le Plan 
d’action du Gouvernement 
prévoit «des mesures concrètes 
et opérationnelles, telles que 
l’incitation de nos compatriotes 
à investir dans des projets 
économiques, les impliquer dans 

la stratégie de promotion des 
exportations hors-hydrocarbures, 
de drainer leur épargne par 
l’ouverture de banque et de 
succursales et l’encadrement des 
milliers de commerçants et hommes 
d’affaires expatriés».
D’autre part, «le Gouvernement 
procèdera à la finalisation du 
projet du portail web dédié aux 
compétences nationales à l’étranger 
afin d’en faire un véritable creuset 
et une interface entre l’offre et 
la demande, pouvant émaner des 
ministères, des universités, des 
organismes, d’entreprises, des 
hôpitaux, de centres de recherches 
etc, dans de nombreux domaines 
tels que la santé-médecine, 
l’éducation, la formation, l’énergie, 
la gestion, l’engineering, les NTIC, 
l’intelligence artificielle etc», 
ajoute le document.
Sur un autre plan, le Gouvernement 
«œuvrera à assurer le suivi et la 
prise en charge de ses sollicitations 
en matière de culte (mosquées), 
d’enseignements des langues 
nationales, de culture et de 
patrimoine».
Le Plan du Gouvernement mettre en 

oeuvre des mesures «innovantes» 
pour régler les problèmes sociaux 
qui touchent certaines catégories 
de cette communauté telles que les 
personnes âgées, les retraités, les 
jeunes, les détenus ou la question 
récurrente du rapatriement des 
corps.
Il s’agira, aussi, de «bâtir un 
véritable partenariat - loin de 
l’assistanat - pour répondre aux 
doléances de nos ressortissants et 
en même temps les mettre à l’abri 
de certaines formes d’extrémisme 
ou de -récupération- des éléments 
de notre identité nationale».
Le gouvernement compte 

aussi «poursuivre l’action de 
modernisation et de simplification 
de la gestion consulaire»  tout 
en assurant des formations au 
personnel consulaire «pour mettre 
fin à toutes les entraves de la 
bureaucratie notamment en matière 
d’accueil du public et l’importance 
du dialogue et de l’écoute».
Le gouvernement envisage 
d’organiser  «lorsque les conditions 
sanitaires le permettront, une 
grande conférence à Alger avec 
une large participation de membres 
de notre Communauté où seront 
représentées toutes les catégories». 
Plusieurs questions devront être 
débattues lors de cette conférence.


